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Pizza - Pasta & Café
Menú Ejecutivo - Agasajos - Despedidas

Delivery al 4749-8621 / 0800-777-2224
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AUTOESCUELA
TIGRE

Tigre: Av. Cazón 363
4731-0115 - 15-4422-9932

Benavídez
Ruta 9 y Ruta 27
15-6115-9932

APRENDÉ A MANEJAR

www.autoescuelatigre.com.ar

Virreyes
Brandsen 2195
15-6117-0042

San Fernando
inauguró nuevo
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ZN PRO cerró la
primera mitad de

campeonato y arde la
tabla de posiciones
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Buenos Aires fue
premiado por el
diseño de una
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Más soja más
          destrucción  Pág.4

Practica artes marciales desde los 22 años, tiene
varios cintos negros y 50 medallas

Exigirse
siempre más

El tigrense Gustavo
Balbuena se inició en el kick
boxing en 2016. En octu-
bre formará parte de la se-
lección nacional, en la ca-
tegoría veteranos, en el
Mundial a realizarse en
Egipto.                   Pág.18

El Municipio y la
Provincia de Buenos

Aires entregaron
escrituras a 165
familias de Tigre

Los vecinos beneficiados recibieron el documento de regulariza-
ción dominial que certifica la propiedad de sus viviendas. Pág.3

La comunidad educativa de la primaria N° 44 de
Ricardo Rojas espera una solución

Sin patio, sin
agua, sin gas

Con una matrícula de 600 estudiantes en dos turnos, los niños y
niñas comparten el baño con la escuela secundaria, no tienen
comedor, no tienen cocina. Una empresa contratada por el go-
bierno de María Eugenia Vidal abandonó la obra en 2018. Pág.8



Qué cambió en todos estos años?
El presupuesto debe equilibrarse, el tesoro debe ser reaprovisionado, la deuda pública debe ser disminuida, la arrogancia de los funcionarios debe ser moderada y controlada,
y la ayuda a otros países debe eliminarse, para que Roma no vaya a la bancarrota. La gente debe aprender nuevamente a trabajar, en lugar de vivir a costa del Estado.

Marco Tulio Ciceron, año 55 A.C
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La sequía del Paraná afecta a miles
de ciudadanos y los cerealeros siguen
exportando

¿Desarrollo
económico vs.
conservación

de la vida?
La Multisectorial Humedales realizará una travesía
uniendo Rosario y la Capital Federal. Su objetivo: exigir
la sanción de la ley de humedales. Quemas intencionales,
sequía extrema, degradación del ambiente: efectos de
la sinrazón del modelo económico actual.

El Delta del Paraná es una esponja que se fue for-
mando con los sedimentos que arrastra el río. Es un ecosistema
fundamental para los millones de personas que viven entre
Rosario y Capital Federal; cuando su uso indebido quedó

expuesto con las quemas de 2008, cuyo humo llegó hasta el
Gran Buenos Aires, la sociedad civil comenzó a reclamar ac-
ciones concretas para preservar este invalorable territorio.
En 2013 nació el PIECAS (Plan Integral Estratégico para la
Conservación y Aprovechamiento Sostenible del Delta del
Paraná) y el primer proyecto de ley de humedales. El primero
no se respeta y el segundo muere una y otra vez por la pre-
sión de las corporaciones empresarias.

Nuevamente, organizaciones socioambientales, reuni-
das en la Multisectorial Humedales, exigirán a los represen-
tantes del pueblo que cumplan con su deber: votar la ley de

humedales y hacerla cumplir de manera inmediata y rigu-

rosa.
La Multisectorial Humedales unirá Rosario con Bue-

nos Aires a través del agua, en una travesía que saldrá el 11
de agosto de la rambla Cataluña de Rosario para llegar, si las
condiciones acompañan, el 17 a Capital Federal, desembar-
cando en Costa Salguero. El 18 de agosto movilizarán al

Congreso de la Nación donde realizarán un acto.

El río es más valioso que la soja
La bajante extraordinaria del río Paraná está afectan-

do la provisión de agua de muchas ciudades, así como el
funcionamiento de centrales nucleares (necesitan agua para
refrigerar sus circuitos), termoeléctricas (requieren agua para
la generación de vapor) e hidroeléctricas. Afecta a todo el
sistema de humedales, poniendo en peligro su biodi-versidad
y, obviamente, a todas las personas que allí habitan, desarro-

llando actividades de subsis-
tencia.

¿A quiénes no afecta? A
las agroexportadoras, que
siguen cargando sus buques
porque utilizan el canal cen-
tral del río. "Los buques es-
tán cargando un 70% de su
capacidad. Transitan por el
canal principal porque la se-
quía afecta a los brazos del
río que alimentan el hume-
dal", explicó Sebastián Mar-
tínez Ledesma, integrante de
la Multisectorial Humedales,
de Rosario.

Que nadie piense que
los buques cruzarán el Atlán-
tico con un faltante, el 30%
lo completan en Bahía Blan-
ca o Brasil.

Las multinacionales pre-
tenden que los buques mari-
nos transiten el rio Paraná,
por lo cual "hay un sobre-
dragado que no está autori-
zado y con la bajante históri-
ca, se genera un daño aún
mayor al río", señaló el en-
trevistado.

Entonces, mientras mi-
les de argentinos y argenti-
nas se ven perjudicados por
la bajante del río, los

agroexportadores se siguen beneficiando.
Por otro lado, no hay que olvidar el daño causado

con los incendios de los últimos años y los que todavía
continúan: Lechiguanas, Baradero, San Pedro. "Se han que-
mado casi 500.000 hectáreas del delta del Paraná. Ya no hay
mucho más para quemar", dijo con pesadumbre Sebastián.

Las deforestaciones en Brasil, Paraguay y Argentina
están generando un desastre ambiental que quedó
visibilizado, en los últimos años, por el deterioro del gran
sistema de humedales que tiene como columna vertebral el
río Paraná. Las obras como el puente Rosario-Victoria poten-
ciaron este desastre: "Altera el curso del Paraná con un terra-
plén de 60 kilómetros entre estas ciudades y así se corta el
sistema de alimentación del humedal. Al construirlo no se
tuvieron en cuenta los costos medioambientales". La cons-
trucción se inició en 1997, o sea durante el menemato, con el
objetivo de reducir los costos de fletes de la mercadería del
Mercosur. Desde luego, tuvo un beneficio secundario: los
ganaderos pueden llevar con mayor facilidad más vaquitas a
las islas, alterando el equilibrio del ecosistema.

Otro efecto de la bajante del río son los desmoro-
namientos de las barrancas del Paraná: sin el agua suficiente
haciendo presión, la tierra cede y cae y con ella, lo que esté
arriba.

Los desastres ambientales avanzan impetuosamente,
en cambio la justicia es tan lenta que no hay un solo respon-
sable por las quemas intencionales en el humedal. "Hoy ve-
mos las consecuencias del modelo que avanza sobre los
ecosistemas y que no entiende que el valor del río, de la
tierra, es mucho más grande que el valor de una cosecha de
soja".

Porque los integrantes de la Multisectorial Humedales
comprenden el valor infinito de la naturaleza, el 18 de agosto
esperan a todos los ciudadanos y ciudadanas frente al Con-
greso Nacional.                                         Por Mónica Carinchi

Av. Cazón 646 . Tigre
Tel.: 4731.8786



El Municipio y la
Provincia de Buenos

Aires entregaron
escrituras a 165
familias de Tigre

El acto fue encabezado por el intendente Julio Zamora,
la concejal Gisela Zamora y el subsecretario Técnico,
Administrativo y Legal del Ministerio de Hacienda y
Finanzas bonaerense, Nicolás Diner. Los vecinos be-
neficiados recibieron el documento de regularización
dominial que certifica la propiedad de sus viviendas.
Además los títulos propietarios fueron inscriptos como
bienes de familia.

El intendente Julio
Zamora junto a la concejal
Gisela Zamora y al subse-
cretario Técnico, Adminis-
trativo y Legal del Ministe-
rio de Hacienda y Finanzas
bonaerense, Nicolás Diner,
encabezaron el acto de en-

trega de escrituras a 165

familias del distrito en el
Club Deportivo Tigre, en el
centro de la ciudad. Los
documentos otorgados ga-
rantizan la propiedad de las
viviendas a los vecinos be-
neficiarios y, al estar
inscriptos como bienes de
familia, se garantiza la
inembargabilidad de los
inmuebles.

Para el intendente
Zamora, "Este es uno de los
actos más emotivos que tie-
ne el Municipio en conjun-
to con la provincia de Bue-
nos Aires. Se trata de la
entrega de escrituras de lo
que se denomina 'escritu-
ración social', es decir, ve-
cinos que acceden a un
bien jurídico que les va a
permitir proteger a sus fa-
miliares, porque también lo
pueden inscribir como bien
de familia. Esto es cumplir
165 sueños, por lo que es-
tamos muy agradecidos
con la Provincia y con el
gobernador Axel Kicillof".

"Todo esto lo pudi-
mos hacer no obstante la
pandemia, que nos impidió
muchas veces tener los rit-
mos que teníamos en con-
diciones normales, pero que
de todas formas nos per-
mitió seguir trabajando con
una política pública que tie-

ne que ver con el hábitat, con que cada vecino
tenga su techo propio, como una de las priorida-
des que tiene el Municipio de Tigre", concluyó.

Tigre lleva otorgados más de 7.000 títulos

de propiedad en el marco de la Ley 10.830, que
establece la gratuidad de la escritura traslativa de
dominio para las familias favorecidas por la De-
claración de "Interés Social". En esta labor inter-
vino la Escribanía General de Gobierno de la Pro-
vincia de Buenos Aires que, en un trabajo articu-
lado con la Subsecretaría de Hábitat del Munici-
pio, concretó la posibilidad de escriturar para fa-
milias e instituciones de bien público.
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En este sentido, Nicolás Diner expresó: "Estos ac-
tos son lo mejor que nos puede pasar como funcionarios,
porque somos conscientes de que nuestro trabajo admi-
nistrativo le cambia la vida, aunque sea un poco, a cien-
tos de familias".

Fueron beneficiadas familias de: Benavidez, Rin-
cón de Milberg, El Talar, Don Torcuato, Gral. Pacheco,
Troncos de Talar, Ricardo Rojas, Tigre Centro e Islas.
Además de las escrituras traslativas de dominio, se entre-
garon títulos de Protección a la Vivienda (bien de fami-
lia), trámite que se ofrece conjuntamente con el de la
transferencia dominial.
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Los efectos del sobredragado de la
cuenca del Plata en el delta tigrense y
sanfernandino

Más soja más
destrucción

Sobre la zona denominada Rosafé no hay puertos, sólo
atracaderos que sirven únicamente para cargar cereal.
No hay allí inversiones portuarias. Es necesario repen-
sar la matriz del transporte de exportación, actuar con-
juntamente con los países de la cuenca del Plata y pre-
servar la tierra y el agua.

"Tigre y San Fernando no están ajenos al dragado del Paraná",
dijo José Luis Medán, Ingeniero Naval y Mecánico y sanfernandino
de nacimiento.

Su profesión y su pertenencia territorial le permiten hablar
con propiedad de crecidas y sequías: en 1940, la histórica inunda-
ción "entró 50 centímetros en el cuartel de bomberos de la calle
Constitución y llegó hasta Alvear". En aquella oportunidad, fue el
río de La Plata el que avanzó sobre toda la zona costera de zona
norte, capital federal y zona sur. En la actualidad, en cambio, "las
inundaciones son por lluvias porque los countrys y las rutas impi-
den que el agua desagote hacia el río Luján".

En cuanto a las sequías, el Ing. Medán señaló que la cons-
trucción del canal Emilio Mitre, en 1977, hizo que el agua del Paraná
de las Palmas se encauzara por ese canal artificial en lugar de
distribuirse naturalmente por los riachos deltaicos y "esto generó
falta de agua en las islas, por eso se tapó el arroyo Felicaria, el
Fredes y otros". Además, siempre hay que preguntarse dónde se
coloca el sedimento que se saca al construirse y/o profundizarse un
canal. En el caso del canal Mitre, "con esa tierra han taponado el
canal costanero, continuación del (río) Luján. Es decir que el canal
Mitre perjudicó mucho a Tigre y San Fernando". ¿Algún concejal
habrá elevado su voz por esto?

Sólo atracaderos
No sólo por su profesión, sino también por haber sido

funcionario de la Administración General de Puertos, a José Luis
Medán le encanta hablar de puertos, desde luego con propiedad.
"La definición de puerto dice que es un lugar de abrigo para buques
y zona de carga y descarga. Por esto, lo que hay en la zona de
Rosario son atracaderos construidos en terrenos privados sobre la
costa del Paraná. No tienen muelles para llegar al lado del barco,
tienen unas torres de amarre puestas en el río, en la parte profunda.
Cada uno de estos atracaderos recibe un barco y con una cinta
transportadora que funciona en un solo sentido, cargan el cereal en

el buque".
Estos cargaderos de cereales tienen doble ventaja: por un

lado, el barco queda en la zona de profundidad del río, entonces no
necesitan dragar; por otra, como el río tiene barranca, la cinta trans-
portadora está alta, es decir que tampoco necesitan elevadores.

Insistió, además, en que no son puertos porque no tienen
zona de espera propia, ya que "tiene que salir el barco amarrado
para poder entrar otro y ese otro está en zona de espera alejada,
frente a Montevideo. Es decir que, cuando largan un barco de Rosa-
rio, recién puede salir uno de Montevideo".

Por todo esto, el Ing. Medán especificó: "Cuando se habla
de puertos privados, se piensa que hicieron grandes inversiones
portuarias y no es así. Son torres de amarra que sirven sólo para
eso. El día que no se pueda exportar más grano, no sirven para nada
esas instalaciones".

De la zona denominada Rosafé sale el cargamento de granos
hacia el mundo, el gran negocio de la Bolsa de Comercio de Rosario,
que se alegra cuando dragan los canales del río de La Plata y ahora,
además, quiere que se drague más y se rectifique el Paraná de las
Palmas. "Ya no hay productores agropecuarios, lo único que hay
son corporaciones internacionales que tienen integrada la cadena de
valor: plantan la soja, la recogen, la llevan a los cargaderos, la embar-
can en barcos de bandera extranjera y se la llevan a puertos de China
donde la venden. Nosotros, como país, ponemos la tierra, el río,
todo lo natural. Y lo único que nos dejan son las retenciones, con
todo el problema de subfacturación porque el Estado no está pre-
sente en esos embarcaderos. Son lugares casi extraterritoriales, es
decir que la frontera del país está en su portón de entrada".

Además de dejarnos unos dólares vía retenciones, según el
signo del gobierno ya que Macri rebajó y en algunos casos eliminó
las retenciones, nos dejan fundamentalmente un enorme pasivo
ambiental: destrucción del humedal deltaico (vital, entre otras co-
sas, para la retención del agua); destrucción del río Paraná y sus
brazos principales por dragados constantes desde hace más de 20
años; apertura de canales artificiales en el río de La Plata con el
consiguiente movimiento de millones de toneladas de sedimentos.
Todo esto afecta el normal desarrollo de formación de islas.

"Una cosa es profundizar un aguaje natural y otra es generar
un hueco que hay que dragar continuamente. El problema del dragado
es dónde se pone lo que se saca. El que sabe depositar la tierra que
trae el Paraná, es el río mismo, que va formando su delta. Pero se
está forzando mucho la naturaleza", sostuvo Medán. Y pensando
en su pertenencia sanfernandina, agregó: "A nivel local, esto nos
está perjudicando". Obviamente, también perjudica al delta tigrense.

Dispuestos a matar
La calidad natural de las tierras de la pampa húmeda y la

abundancia de agua, es decir el patrimonio natural de todos los
argentinos, fue la base de la riqueza de la oligarquía pampeana. A
principio del siglo 20, la demanda externa le exigía trigo, maíz, lino,
carnes. Actualmente, la demanda externa sólo pide soja transgénica
y los agrotóxicos asociados a este cereal genéticamente modificado,
permiten su cultivo en tierras antes impensadas: la frontera
agropecuaria argentina llega a Salta. El costo es muy grande:
deforestación de los bosques nativos, inicio de una cadena de un

gran desastre ambiental.
"Por el precio actual de la

soja están dispuestos a matar a
quien sea. No se preocupan por
el tema de los humedales, ni la
desertificación, ni la contamina-
ción. Pero a los que vienen atrás,
les vamos a dejar un desas-

tre", presagió el entrevistado,
quien recomendó pensar en la
Cuenca del Plata que reúne a Ar-
gentina, Brasil, Paraguay, Uru-
guay, o sea "una región produc-
tiva y políticamente unida, úni-
ca manera de poder resolver los
problemas de la cuenca". En este
sentido fue taxativo: "Nosotros

no tenemos que entrar en competencia con Uruguay, porque eso
está fomentado por los intereses internacionales".

Es necesario repensar la matriz del transporte de exporta-
ción y "lo debe hacer la sociedad argentina a través del Estado.
Decidir dónde y cuánto hay que dragar".

La red ferroviaria destruida durante el gobierno de menem
ahora es necesaria para unir Rosario con Bahía Blanca donde "hay
un puerto de aguas profundas con gran capacidad de exportación".
También es necesario poner en funcionamiento el puerto de Ibicuy
que "tiene buena profundidad y de allí se puede hacer una salida
cómoda al puerto de Nueva Palmira"; construir el Canal Magdalena
que permitirá unir las embarcaciones que bajen del Paraná con los
puertos de La Plata, Ensenada, Quequén, Bahía Blanca.

Posibilidades y conocimientos existen, ahora falta decisión
política a favor del pueblo argentino.             Por Mónica Carinchi

Juan Andreotti y
Teresa García

entregaron escrituras
de viviendas a

118 familias
sanfernandinas

El Intendente de San Fernando, la Ministra de Gobierno
Bonaerense y la Secretaria municipal Eva Andreotti en-
tregaron 118 títulos de propiedad a vecinos a través del
programa "Mi Escritura, Mi Casa" para regularizaciones
de Interés Social.

El Intendente Juan Andreotti; la Ministra de Gobier-
no de la Provincia de Buenos Aires, Teresa García; y la Secre-
taria de Desarrollo Social, Educación y Medio Ambiente del
Municipio, Eva Andreotti; entregaron 118 escrituras de tí-

tulo de propiedad a vecinos a través del programa provincial
"Mi Escritura, Mi Casa" para regularizaciones de Interés
Social.

"Es un día de muchísima alegría para cientos de fami-
lias sanfernandinas que pudieron regularizar su situación, ya
que hemos entregado sus escrituras. Es un trabajo en con-
junto entre la Provincia de Buenos Aires, el Municipio y
principalmente de los vecinos que han tenido la constancia
para validar su derecho a la casa propia, pensando en la
seguridad de su familia también. Los felicitamos por el es-
fuerzo de muchos años y les deseamos lo mejor para adelan-
te", explicó Juan Andreotti.

Por su parte, la Ministra de Gobierno de la Provincia,
Teresa García, celebró: "Entregamos casi 200 escrituras a
vecinos del barrio Mil Viviendas, gente que hace muchísi-
mos años está esperando el título de propiedad. Significa no
solo certezas para el presente, sino que también habla de la
emocionalidad y la trascendencia, uno sabe que les puede
dejar algo a sus hijos o nietos. Es un enorme esfuerzo que ha
hecho el Gobernador Kicillof en tiempos de pandemia para
acelerar entregas de escrituras y el Municipio, con Juan
Andreotti a la cabeza, ha sido central en este trabajo".

El programa "Mi escritura, Mi casa" es impulsado
por el Gobierno Provincial, a través del Ministerio de Justicia
y Derechos Humanos. Se trata de un trabajo en conjunto que
realiza la Escribanía General de Gobierno con los 135 munici-
pios bonaerenses a partir de la Ley 10.830 de regularización
dominial. Mediante esta iniciativa se espera beneficiar este
año a más de 50.000 familias, que adquirirán sus escrituras
de forma gratuita, garantizando seguridad jurídica, la condo-
nación del impuesto inmobiliario y la exención de sellos y
tasa retributiva de servicios.

Para más información dirigirse de lunes a viernes de 8
a 16 hs a la Dirección General de Desarrollo Habitacional del
Municipio (Brandsen 675) o comunicarse al 47442840 int.
127/128.
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Puntos gratuitos de
conectividad WiFi
para estudiantes

de Tigre
La iniciativa del gobierno municipal brinda un ancho de
banda exclusivo para alumnos en 28 espacios públicos
del distrito, para que puedan descargar material y rea-
lizar diversas actividades. Para conectarse a la red "Edu-
cación WiFi", los estudiantes deberán solicitar la con-
traseña de acceso en los establecimientos educativos.

El Municipio de Tigre pone a disposición 28 puntos

gratuitos de conectividad WiFi con un ancho de banda ex-
clusivo para que alumnos del distrito puedan realizar activi-
dades y descargar material educativo. Se trata de una inicia-
tiva articulada entre las áreas de Educación e Innovación del
gobierno local, a fin de facilitar la accesibilidad a internet
para estudiantes de todo el partido.

Para hacer uso de la red exclusiva "Educación Wifi",
los estudiantes deberán solicitar la contraseña de acceso en
las escuelas. Cabe destacar que la iniciativa se suma al pro-

grama "Tigre Wifi", que funciona en los mismos 28 puntos

y que al día de hoy superó los 350 mil
usuarios.
Los espacios que cuentan con el servi-

cio en Tigre centro son: Plaza Rivadavia,
los Jardines del Museo de Arte Tigre,
Plazoleta Daniel Cazón, Plazoleta Don
Orione, Plaza San Martín y Plaza Héroes
de Malvinas. En General Pacheco: Plaza
General Ángel Pacheco, Plaza Eva Perón,
Plaza El Zorzal, Plaza Raúl Alfonsín y
Paseo de la Madre.
En Troncos del Talar, el servicio fun-

ciona en la Plaza Domingo Faustino Sar-
miento, Paseo de los Enamorados y la
Plazoleta Cabo Segundo López; mien-
tras que la Plaza General San Martín, Plaza
General Belgrano, Plaza Alvear, Plaza Al-
mirante Brown y Plaza Aviadores de
Malvinas, son los sitios de Don Torcuato

que cuentan con conexión gratuita.
Por otro lado, Rincón de Milberg el sistema se en-

cuentra en: Plaza Niño Dios y Plaza de la Familia; en Benavídez:
Plaza San Martín, Plaza Salvador Di Tomasso y Plaza 21 de
Septiembre; El Talar: Plaza Hipólito Irigoyen y Plaza Mariano
Moreno; y Ricardo Rojas: Plaza José María Paz y Plazoleta
López Camelo.
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v Especialista en Ortopedia
y Traumatología general

Dr. Pablo O. D´Amico
MEDICO M.P.: 49.217 - M.N.: 63.124

Paso 461 (lunes y miércoles) . 4749.6336 . Tigre
Av. Italia 763 (mart. y juev. de 10 a 12 y 15 a 17hs) . 4731.3236 . Tigre

v Medicina y Cirugía
de pierna, tobillo y pie

Wasap al 11.6878.6809

Informe de la Sociedad Argentina de
Pediatría sobre efectos de agrotóxicos

Cada año, más
niños con cáncer
Estadísticas realizadas en pueblos fumigados demuestran
la aparición temprana de enfermedades. Los estudios de
laboratorio en ranas, pollos y ratas evidencian que los
efectos de los agrotóxicos son permanentes, irreversi-
bles y transgeneracionales. El estudio se puede leer en
https://www.sap.org.ar/uploads/archivos/general/
files_efectos-agrotoxicos-07-21_1625686827.pdf

En un documento presentado a principios de julio por
la Sociedad Argentina de Pediatría, la Dra. María Gracia
Caletti, coordinadora del equipo multidisciplinario que reali-
zó las investigaciones, informa que, en nuestro país, los efec-
tos de los agrotóxicos sobre la salud infantil son un proble-
ma que va adquiriendo, año a año, mayor dimensión, sin ser
atendido adecuadamente. Esto sucede a pesar de que, en la
actualidad, ya se tiene suficiente literatura científica sobre el
tema.

"La Argentina tiene una tendencia sostenida hacia
modos de producción agrícola con base en monocultivos y
transgénicos que requieren una creciente utilización de
insumos químicos", sostiene la Dra. Caletti. Y si bien existen
efectos comprobados sobre la salud de las personas (pro-
blemas respiratorios, diabetes tipo II, hipotiroidismo,
colagenopatías, cáncer) salvo en localidades donde se han
dado intensas luchas por parte de los pobladores afectados,
lográndose ordenanzas restrictivas, a nivel nacional "casi
no existen restricciones al uso de estos productos".

Los niños son especialmente vulnerables a los
agroquímicos: juegan más cerca del suelo; tienen una rela-
ción constante mano-boca; alta ingesta de comida y líquidos
en comparación a su peso corporal; sistema inmune y siste-
ma nervioso central, inmaduros, lo que crea una ventana de
gran vulnerabilidad.

Se está expuesto a los agrotóxicos desde la vida
intrauterina; diversos estudios han demostrado que, en es-

tos casos, habrá efectos so-
bre el neurodesarrollo: défi-
cit de atención, hiperac-
tividad, trastornos de apren-
dizaje, autismo. En las escue-
las de pueblos fumigados,
los problemas de aprendiza-
je se dan en cifras alarman-
tes: 30% de los niños sufren
algún trastorno, lo que inci-
de sobre su vida social, la de
su familia y también en los
gastos del sistema público de
salud.

En las zonas agrícolas se
puede estar expuesto de mu-

chas maneras a los
agrotóxicos, de forma
directa y también indi-
recta: los trabajadores
llevan a sus hogares
prendas con residuos
de las fumigaciones.

Desde hace tiempo,
los médicos evalúan la
exposición a agrotó-
xicos en casos de abor-
tos espontáneos y mal-
formaciones mayores,
enfermedades oncoló-
gicas y onco-hemato-
lógicas en la niñez y

trastornos endócrino-
metabólicos de temprana
aparición; bronco espasmo y
asma bronquial con mayor in-
cidencia que en zonas no fu-
migadas. ¿Se puede seguir
utilizando el concepto de
"salud pública"?

El mercado de los
agrotóxicos se ha expandido
alarmantemente: mientras en
1996 se consumieron 100 mi-
llones de litros, en 2018 se
vendieron 520 millones (da-
tos provistos por la Cámara
de Sanidad Agropecuaria y
Fertilizantes).

Los agrotóxicos son
compuestos químicos alta-
mente tóxicos, por lo tanto,
es necesaria una estricta re-
gulación gubernamental.
Además, es indispensable
educar para su uso respon-
sable (hasta tanto no se
prohíban definitivamente)
para minimizar riesgos, tanto
para el trabajador como para
la comunidad y el ambiente.

Si bien son muchos
los agrotóxicos que se utili-
zan en el campo argentino, el
glifosato es el de mayor vo-
lumen ya que está atado al
paquete tecnológico de las
semillas transgénicas.

Las estadísticas rea-
lizadas en pueblos fumiga-
dos desde hace décadas
muestran el aumento de en-
fermedades no transmisibles
(mientras la muerte por cán-
cer en todo el país es de 20%
por año, en Canals -Córdo-
ba- llega al 56%) en adultos
y niños. Los estudios de la-
boratorio muestran daños
irreversibles, permanentes y
transgeneracionales. Si las
evidencias ya son contun-
dentes, si la aplicación de
pesticidas es claramente in-
tencional porque se usa con
la intención de matar orga-
nismos, ¿hasta cuándo se va
a tolerar este modelo agro-
industrial antiético?

Por Mónica Carinchi
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FARMACIA
WILHELM
OBRAS SOCIALES

Tarjetas de crédito y débito

Envíos a domicilio 4731-0928
Av. Santa María 2160 - Rincón

FARMACIA
de Cecilia L. Ferreyra - Farmacéutica

Ferreyra
PERFUMERÍA

Av. Santa María 2418 - Rincón

Tel/fax: 4749-5423
e-mail: farmaciaferreyra@hotmail.com

Atención de lun. a vier. de 8 a 12,30 y de 16 a 20 hs.
Sáb. de 8,30 a 13. Tarjetas de crédito y débito

4749-8358   .   15-6748-9194
gabrielabrazzola@gmail.com

Lic. Gabriela Brazzola Wehr

Psicóloga (UBA)
Terapias focalizadas
Individual . Familiar

Bourdieu 485, Tigre
4749-0399 / 15-3104-6672 / estudcont@gmail.com

SEBASTIAN  MORALES
Contador Público      Lic. en Administración

CONSULTORIO
OFTALMOLOGICO

Dr. Jorge H. Lima
Oftalmología pediátrica

Cirugía de miopía - Astigmatismo
Hipermetropía - Presbiscia - Cataratas

I O M A         O S D E
Horarios de atención: lun., mart., miérc. y vier. de 16,30

a 19,30 / Martes y jueves de 9,30 a 11,30 hs.

Turnos al 4731.0526  /  15.5020.5085
Albarellos 509, esquina de Av. Cazón al 1300, Tigre

El Municipio de Tigre celebró su día, al conmemorar-
se el 215° aniversario del desembarco de Santiago de Liniers

al partido, en aquel entonces Pago de las Conchas. El inten-
dente Julio Zamora y la concejala Gisela Zamora encabeza-
ron el acto en la plaza Daniel María Cazón - aledaño al Museo
de la Reconquista - acompañados por autoridades municipa-
les, miembros del Instituto de Estudios Históricos del parti-
do de Tigre "Margarita Graciela Perrone", veteranos de la
guerra de Islas Malvinas y representantes de organizaciones
de la sociedad civil.

Al respecto de la celebración, el intendente Julio
Zamora destacó: "Festejamos el Día de Tigre, un hito muy
importante para el Municipio. Tiene que ver con el desem-
barco de Santiago de Liniers, en el que muchos de vecinos
del distrito se plegaron en esa reconquista de Buenos Aires,
durante la primera invasión inglesa y tuvieron éxito. Eso ha-
bla de la identidad de nuestro pueblo, que pelea por sus
convicciones y nosotros de alguna manera somos quienes
continuamos esa historia, buscando estar a la altura de lo
que la sociedad requiere".

El 4 de agosto de 1806 fue declarado como "Día de

Tigre" según la Ordenanza Municipal N° 1998/55, promul-
gada por el Decreto N° 3480/55. Este año, la conmemoración
de la fecha inició con la entonación de las estrofas del himno
nacional, seguido de un minuto de silencio en honor a los
vecinos tigrenses fallecidos hasta el momento durante la
pandemia. Las autoridades también colocaron ofrendas flo-
rales en el monolito alusivo al hecho histórico y el padre de la
Iglesia Inmaculada Concepción, José Luis "Cote" Quijano,
brindó unas palabras y su cálida bendición. Luego, se des-
cubrió una placa con una reseña por el especial aniversario.

La concejala Gisela Zamora expresó: "Celebramos los
215 años de esta ciudad, recordando un hecho histórico muy
importante; y sobre todo a los vecinos que con coraje y valor
defendieron nuestras tierras".

"Es importante recordar que cuando Santiago de
Liniers cruza para hacer la reconquista de la ciudad de Bue-
nos Aires, sus naves llegan a las costas del Puerto de las
Conchas. De esa manera, desembarcan en el lugar donde
hoy funciona el Museo de la Reconquista. Luego se da la
rendición del 12 de agosto de las tropas inglesas; y eso para

Tigre conmemoró su día, a
215 años del desembarco

de Santiago de Liniers
En la plaza Daniel María Cazón, el intendente Julio Zamora y la concejala Gisela Zamora encabezaron el acto
junto a autoridades municipales, miembros del Instituto de Estudios Históricos de Tigre y representantes de la
comunidad. Hubo ofrendas florales, descubrimiento de una placa conmemorativa y un minuto de silencio en
honor a los vecinos tigrenses fallecidos durante la pandemia.

los argentinos, sobre todo para los tigrenses, es un hito his-
tórico en la página nacional y un inicio de emancipación
como nación", señaló la presidenta del Instituto de Estudios
Históricos del partido de Tigre, Ana María Uris.

En junio de 1806, tropas inglesas invadieron el
virreinato y tomaron el poder en la ciudad de Buenos Aires.
El virrey Sobremonte encomendó a Santiago de Liniers orga-
nizar una fuerza que recuperara la ciudad, por lo que se tras-
ladó a Montevideo y reunió tropas y pequeños barcos para
cruzar el Río de la Plata e iniciar el proceso de la reconquista.
El 3 de agosto embarcó en Colonia del Sacramento y una
fuerte sudestada lo obligó a internarse por el Río de las Con-
chas, donde desembarcó con sus tropas en la mañana del 4
de agosto, y por ese motivo esa fecha se celebra como el Día
de Tigre. El 12 de agosto, vecinos de Tigre se sumaron vo-
luntariamente a las tropas de Liniers, que lograron desalojar
a los ingleses y recuperar la ciudad de Buenos Aires.



actualidadtigresanfernando.com Actualidad - Agosto 2021 8

Agencia

Oficial

v Los premios se pagan en el acto

Castiglioni 1305 - Rincón - 5244.5971

Gracias por

acompañarnos

siempre!!!

La comunidad educativa de la prima-
ria N° 44 de Ricardo Rojas espera una
solución

Sin patio, sin
agua, sin gas

Con una matrícula de 600 estudiantes en dos turnos, los
niños y niñas comparten el baño con la escuela secun-
daria, no tienen comedor, no tienen cocina. Una em-
presa contratada por el gobierno de María Eugenia Vidal
abandonó la obra en 2018.

Ricardo Rojas es un barrio periférico del Partido de Tigre.
Es una barriada popular, típica de cualquier Partido del conurbano
bonaerense, es decir que dista mucho de parecerse a las postales con
que se promociona Tigre. Allí está la escuela primaria 44, que "era la
mejor de la zona, pero hace algunos años se deterioró y los chicos
tuvieron cada vez menos clases, por falta de agua, por falta de luz",
dijo Viviana Castro, una vecina que tiene una larga historia con el
colegio: llegada de Chaco en la década del 80, terminó su primario
allí; una hija egresó hace poco y actualmente tiene un hijo en 5°
grado.

En 2016 se inició una obra que supuestamente era para

hacer mejoras, pero "llegó una em-
presa que destruyó todo el cole-
gio", sintetizó Viviana.

La empresa destructora le-
vantó paredes en el patio, por lo
cual los niños dejaron de hacer edu-
cación física; surgieron problemas
con el agua, la luz, el gas. La obra
fue abandonada en 2018. Por aquel
entonces, la concejal Roxana
López anduvo por el barrio, pero
como diputada no volvió nunca
más. "Yo le mandé dos mensajes
por privado, los vio, pero no me
contestó", contó Viviana que, por
supuesto, sigue esperando.

Hoy la escuela está sin gas,
sin cocina, con un solo baño para
todo el personal (aproximadamen-
te 50 personas) mientras los ni-
ños deben compartir, tanto el
baño como el patio, con la escuela
secundaria. Por todos lados hay
maderas, chapas y material en des-
uso abandonado por la empresa
que, según Viviana, perdió los pla-
nos, por lo cual el trabajo no pue-
de ser retomado por otra. A todo
esto, hay que sumar una invasión
de ratas.

Las paredes que levantó la
empresa destructora "están apun-
taladas con peligro de derrumbe",
señaló Viviana y continuó: "Cuan-

do nos quedamos sin agua, el Consejo Escolar instaló una canilla
para toda la escuela. Desde hace años, los chicos no toman nada
caliente porque no hay gas ni cocina. Antes de las vacaciones de
invierno, empezaron a ir dos horas una vez por semana".

Durante el período pandémico, la escuela funcionó sólo
para entregar los bolsones de alimento enviados por el gobierno de
la provincia de Buenos Aires. Las madres se preguntan por qué no
se aprovechó para poner el colegio en condiciones, ya que necesitan
que sus hijos tengan todos los días clases en un edificio digno que
les asegure que los niños y niñas no corren riesgos.

La herencia cambiemita
En 2018, cuando la empresa se fue, las madres comenzaron

a reclamar en la Dirección de Infraestructura de la provincia de
Buenos Aires, donde les prometieron "mejoras, pero no hicieron
nada".

Desde aquel entonces, los chicos no pueden circular libre-
mente por el colegio dado el desastre que dejó la empresa destruc-
tora contratada por el gobierno de María Eugenia Vidal. Supuesta-
mente, la mejora iba a ser un comedor, pero ocupando el patio
donde los niños hacían el recreo y educación física. ¿Quién habrá
aprobado los planos de esa refacción?

Las escuelas de la provincia de Buenos Aires fueron ataca-
das por igual durante el gobierno de Cambiemos: en la periferia o en
pleno centro de Tigre, iniciaron refacciones que, en algunos casos,
concluyeron gracias al batallar de la comunidad educativa, pero
fundamentalmente sirvieron para gastar dineros públicos y empeo-
rar las condiciones edilicias de los colegios del Estado.

Durante los 4 años de gobierno de María Eugenia Vidal, el
presupuesto educativo cayó un
20%; canceló el plan Conectar
Igualdad; redujo el plan Progre-
sar en 59%; redujo un 37% los
programas de Infraestructura y
Equipamiento; cerró los bachi-
lleratos de adultos; cerró 47 es-
cuelas rurales; intentó cerrar 8
escuelas del delta; en 50 distri-
tos se declaró la emergencia
edilicia. Ante un auditorio de
rotarios, Vidal declaró que las
universidades del conurbano bo-
naerense no tenían sentido por-
que los pobres no van a la uni-
versidad.

Durante la campaña elec-
toral de 2015, la Alianza Cam-
biemos (actualmente Juntos o
Juntos por el Cambio) prome-
tió la construcción de 3.000 jar-
dines de infantes: no construyó
ninguno; prometió revalorizar a
los maestros y durante los 4
años de gobierno de Mauricio
Macri, en todas las provincias,
los aumentos salariales queda-
ron debajo de la inflación. Ya en
el gobierno, el presupuesto des-
tinado a educación y cultura de-

creció y, proporcionalmente, aumentó el pago de los intereses de la
deuda externa; se redujo el presupuesto de los Institutos de Forma-
ción Docente; se cerraron carreras terciarias.

El desastre provocado por la Alianza Cambiemos (Pro, Jun-
tos por el Cambio, Juntos) en todo el país y la gestión de la gober-
nadora María Eugenia Vidal en la provincia de Buenos Aires será
difícil de reparar. Aun así, la comunidad educativa de la escuela
primaria 44 de Ricardo Rojas, a pesar de Mauricio Macri y María
Eugenia Vidal, cree en la educación pública, por eso sigue buscando
una solución.                                                      Por Mónica Carinchi

Remodelación
integral de la Ruta 9
en General Pacheco

El intendente de Tigre Julio Zamora recorrió las obras
que realizan en conjunto los gobiernos nacional y muni-
cipal. Comprenden trabajos de bacheo, nuevas dárse-
nas, recambio de veredas e instalación de luces led.

En la localidad de General Pacheco se lleva adelante
la remodelación integral de la Ruta 9, en conjunto por los
gobiernos nacional y municipal. Contemplan tareas de
bacheo, desde Henry Ford hasta la rotonda de Patagonia,
además de nuevas dársenas, recambio de veredas y la insta-
lación de luces led.

El Intendente de Tigre, Julio Zamora, tras recorrer la
zona dijo: "Esta es una obra muy importante para los vecinos
de General Pacheco. Cabe recordar que fue una de las prime-
ras que se hicieron para intervenir la Ruta 9 y luego se com-
plementó con otras más que culminaron con todo el anillo de
cuatro manos que une a todas las localidades del distrito.
Estamos cambiando todas las losas rotas; se van a hacer
dársenas y cordones nuevos, y se va a iluminar todo el tramo
con luces led. Todo esto significa un avance fundamental
para el sector comercial".

Durante su recorrida, el jefe comunal dialogó con co-
merciantes de la zona sobre el desarrollo de las obras y su
impacto positivo en la comunidad.

La tarjeta Soy Tigre,
al alcance de
los vecinos

La herramienta municipal lleva más de 7 años activa y
suma cada vez más adheridos. Permite acceder a múl-
tiples beneficios en comercios locales de distintos rubros,
que pueden consultarse en sus perfiles de Facebook e
Instagram: @TarjetaSoytigre.

Con la credencial municipal de beneficios Soy Tigre, los
vecinos acceden a diario a importantes descuentos en comercios de
rubros, como: supermercados, mayoristas, farmacias, gastronomía,
peluquerías, indumentaria y muchos más.

Para adquirir la tarjeta, el primer paso es completar un for-
mulario en la web: https://www.tigre.gob.ar/tramites/soy_tigre. En
el plazo de 15 días la tarjeta estará lista para ser retirada, de lunes a
viernes, en la delegación más cercana al domicilio declarado en el
registro online. Es importante que al momento de recibirla se active
mediante la web del Municipio, www.tigre.gov.ar, sección "Soy
Tigre". Allí, dirigirse a la solapa "Activá tu tarjeta", ingresar número
de tarjeta y DNI. La operación es inmediata.

Las tarjetas Soy Tigre no tienen fecha de vencimiento; y
todos sus modelos se encuentran vigentes. Además, a través de la
línea de Whatsapp 11-5864-3167, los interesados pueden hacer sus
consultas y acceder a soporte técnico en caso de que lo requieran.

Para más información visitar la web de la tarjeta Soy Tigre
o comunicarse con el equipo del programa a través de sus redes
sociales, Facebook: Tarjeta Soy Tigre e Instagram: @TarjetaSoyTigre.
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At.: Lun. a viern. de 9 a 13 y de 16 a 20 hs. Sáb. 9 a 13 hs.
en Av. Cazón 1336, Tigre. Tel./Fax 4749-0136

sociedad_italiana_tigre@hotmail.com              www.socitalianadetigre.com.ar

Teatro - Salón de Fiestas
Quincho - Convenciones

Eventos - Habilitado

Actividades en nuestra sede
Gimnasia - Gimnasia modeladora

Gimnasia aerolocal - Yoga Yogaterapia - Teatro Coro

Estudio de Danzas SD DANCE: Danza Clásica Danza Jazz
Contemporáneo - Salsa - Bachata - Zumba - Tap - Comedia

Musical - Estilos Urbanos - Folclore - Tango

Reiki (Niveles - Practicas - Armonizaciones Meditaciones)
Danzas Griegas - Taller de conversación en Italiano.

ACLI: Asistencia Integral a los Italianos (4731-4330)
Dante Alighieri: Escuela de lengua italiana (4731-4330)

Al servicio de la comunidad desde el 3 de marzo de 1878

Sociedad Italiana de Tigre

Pañalera

Pompis
Pañales, bebés

y adultos
Todo para la
futura mamá

Extra sec

Av. Italia 1700, Tigre. Tel.: 4731-3937

E-mail: actualidadtsf@gmail.com

San Fernando
inauguró nuevo
Muelle Público
para vecinos

isleños
El Intendente Juan Andreotti dio apertura al nuevo sec-
tor de amarre y bajada municipal para vecinos del Del-
ta de San Fernando y Tigre construido en 9 de Julio y el
Polideportivo Nº3, con espacio para más de 25 embar-
caciones, seguridad y comodidades.

El Intendente de San Fernando Juan Andreotti inau-
guró el nuevo Muelle Público Municipal para vecinos del
Delta. El espacio cuenta con una marina flotante monitoreada

con cámaras de seguri-
dad y espacio para más
de 25 embarcaciones.
Su ingreso se encuen-
tra en la calle 9 de Julio
y el río, junto al
Polideportivo N°3.

Luego del corte
de cinta, el Jefe Comu-
nal expresó: "Inaugura-
mos el Muelle Público
de San Fernando, don-
de muchos vecinos tan-
to de Tigre como de San
Fernando ya utilizaban
el lugar para poder lle-
gar al continente. Aho-
ra dejamos un espacio
digno para que puedan
acercarse a realizar sus
actividades diarias o

trámites al continente y dejar su embarcación en las mejores
condiciones".

Más adelante, Andreotti adelantó: "Vamos a seguir
incorporando metros de muelle para que más personas pue-
dan utilizarlo. Prontamente también vamos a tener noveda-
des en el Polideportivo Nº3, donde estamos trabajando en
un proyecto para reforzar nuestra Escuela de Remo y que los
sanfernandinos tengan un lugar para traer su kayak y disfru-
tar del río".

Por su parte, el Secretario de Deporte, Carlos Traverso,
detalló: "Es un día muy importante para todos los vecinos
que utilizan el muelle público. Hoy cuenta con espacio para
25 embarcaciones, seguridad y cámaras monitoreadas desde
nuestro Centro de Operaciones y también con presencia de
la Prefectura Naval. Los vecinos interesados deben acercar-
se al Polideportivo Nº3, donde van a encontrar toda la infor-
mación para conocer los requisitos e inscribirse. La idea es
que las diferentes embarcaciones vayan rotando durante el
día, así más vecinos pueden utilizarlo".

Estuvieron presentes la Secretaria de Desarrollo So-
cial, Educación y Medio Ambiente y precandidata a primera
concejal, Eva Andreotti; la Subsecretaria de Obras Públicas,
Cecilia Tucat, concejales y autoridades de Prefectura Naval
Argentina.
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Durante el acto de inauguración de la senda aeróbica familiar
"Bernardo O'Higgins" de la localidad de General Pacheco, el inten-
dente Julio Zamora, quien estuvo acompañado por la concejala
Gisela Zamora, afirmó que "tenemos el respaldo del Presidente

Julio Zamora: "Tenemos el respaldo del
Presidente Alberto Fernández para la

construcción del Hospital de Agudos de Tigre"
Lo afirmó el intendente durante la inauguración de la senda aeróbica familiar "Bernardo O'Higginis" de General
Pacheco. "Tenemos el sueño de consolidar un hospital modelo, que contará con 500 camas y estará a la altura de
lo que necesita Tigre para brindar un buen servicio de salud", adelantó el jefe comunal.

Elenco de
precandidatos a

concejales en Tigre
Para las elecciones del próximo 12 de septiembre, a con-
tinuación algunas de las variantes para renovar las 12
bancas en juego del poder legislativo local.

Después de todo tipo de pronósticos, el Frente de Todos de
Tigre selló su lista de candidatos al Concejo Deliberante, encabeza-
da por la actual concejal Gisela Zamora, secundado por el militan-
te local "Toto" Fernández Miranda.

En la base de operaciones, de un conocido restorant sito en
una añeja institución sobre calle Mitre, el intendente del distrito,
Julio Zamora afirmó: "El Frente de Todos logró un acuerdo es-

tratégico que nos va a permitir seguir trabajando, como siempre lo
hicimos, en desarrollar y fortalecer al distrito. Alberto Fernández,
Cristina Kirchner y Axel Kicillof, nos enseñaron el horizonte clara-
mente, solo en unidad vamos a poder recuperar la vida que quere-
mos".

Más adelante, el jefe comunal continuó: "Confluir, no obs-
tante la diferencia, en un camino conjunto de cara a la elecciones es
un hecho muy importante, pero fundamentalmente porque esta-

mos comprometidos con mejorar la calidad de vida de los vecinos
y vecinas de Tigre".

Malena Galmarini, titular de Aysa, tras el cierre de listas
agregó: "En Tigre entendemos que es con todos y todas, por eso
mantenemos la unidad y vamos a seguir trabajando juntos por la
reconstrucción argentina".

El listado de precandidatos es: 1° Gisela Zamora; 2° Toto
Fernández Miranda; 3° Sandra Rossi; 4° Alejandro Ríos; 5° Victoria
Etchard; 6° Pablo Acevedo; 7° Natalia Reynoso; 8° Gabriel Batistela;
9° Laura Godoy; 10° Daniel Nuñez; 11° Andrea Rotela y 12° Ale-
jandro Acuña.

Florencio Randazzo busca armar

una tercera opción electoral
El ex ministro se postula como primer candidato a diputado

por la Provincia de Buenos Aires con la nueva agrupación "Vamos

con Vos", que conformó junto a Consenso Federal y Libres del Sur.
En el orden local sus elegidos son: Orfo Matías Aníbal; Ordeig
Gloria Adriana; Minervini Ricardo Alberto; Tomás María Carolina;
Corvalan Nazareno Maximiliano; La Rocca Elizabeth Vanesa; Grenci
Nicolás José; Zabrana Graciela Soledad; Goya Manuel Ignacio;
Ocampo Johanna Elizabeth; Bustamante Tomás Emmanuel y Ca-
brera Silvia Mabel.

La primera propuesta a Consejero Escolar es Juan Manuel
Rodríguez Laborde, referente local de Consenso Federal, ex candi-
dato a intendente; había sido el elegido por el economista Roberto
Lavagna para acompañar a la alianza política en Tigre. Lo siguen
Garrido María Luz; Ojeda Juan Ramos; Leones Lidia Ofelia y
Harambillet Techera Alejandro.

Interna: Nicolás Massot se le planta en las PASO

a Segundo Cernadas dentro del Frente Juntos

Alberto Fernández para la construcción del

Hospital de Agudos de Tigre".
En esa línea, el jefe comunal agregó: "Tenemos el
sueño de consolidar un hospital modelo, que conta-
rá con 500 camas y estará a la altura de lo que
necesita Tigre para brindar un buen servicio de sa-
lud. Estamos en condiciones de presentarlo a la so-
ciedad y trabajaremos mancomunadamente entre el
Municipio, Nación y Provincia para hacerlo reali-
dad".
Respecto a obras ejecutadas por la comuna en es-
cuelas de Tigre, Zamora dijo: "El Municipio de Ti-
gre ha hecho una inversión histórica en alrededor de
40 instituciones educativas. Obras que tuvieron
que ver con renovación en baños, cambio de
calefactores, ventiladores, vidrios nuevos, pintura
e intervenciones que nunca se habían realizado en
esta materia".
La obra en la senda aeróbica familiar - efectuada con
inversión municipal - está ubicada en la calle

O'Higgins, entre Blas Parera y Beethoven. Incluye 700 metros
donde se instalaron juegos para niños, mesas de ping pong; 1 de
mini básquet; 1 cancha de fútbol tenis; nuevo mobiliario urbano;

calistenia para la realización de actividad física e iluminación. "La
comunidad valora de gran manera estos espacios y nos agradece por
el trabajo. Seguiremos interviniendo más lugares como este para
llevarle una mejor calidad de vida a los vecinos", concluyó el inten-
dente Zamora.

Dentro del plan de remodelación que impulsa la comuna, ya
se construyeron las siguientes sendas aeróbicas: Capozzo Guerrero
y Páez Vilaró en Tigre centro; Aires del Prado, Ercilia y Reimers en
Benavídez; Paseo Costero en Rincón de Milberg; Almirante Brown
en El Talar; O'Higgins en General Pacheco; Callao en Las Tunas;
Avenida Groussac y Perú; la "Abuelas de Plaza de Mayo" en La
Paloma; Cerviño entre Donato Álvarez y Aráoz, en Las Tunas;
Avenida del Trabajo en el barrio Aviación de Don Torcuato; y
"Bernado O'Higgins de General Pacheco.

Más inauguraciones, más espacios públicos
Días posteriores, en la localidad de Don Torcuato, el inten-

dente Julio Zamora y la concejala Gisela Zamora reinauguraron el
Boulevard "Fernando Fader" (espacio N°59), que cuenta con
juegos para niños, canchas de fútbol tenis, básquet, nuevo mobilia-
rio urbano, parquización e iluminación LED. Además, cuenta con
un nuevo banco rojo para honrar la memoria de mujeres víctimas de
femicidios y para sensibilizar a la población sobre la violencia de
género.

En Troncos del Talar, se inauguró la senda aeróbica "Ra-

dio Nacional". Se trata del espacio público N°60 renovado y cons-
ta de 400 mts de obra sobre Lisandro de la Torre, entre Azul y
Camino Bancalari. Cuenta con 12 juegos aeróbicos para la práctica
del deporte al aire libre, 40 luminarias led, 16 bancos, nuevos cestos
de residuos, dársenas de estacionamiento y trabajos de parquización.

En Tigre centro, una nueva obra municipal con estas carac-
terísticas tuvo lugar en el barrio Alte. Brown - espacio público

N°61 - renovado por el gobierno local. Se trata de una plazoleta que
incluye postas aeróbicas, juegos para niños, mesa de ping-pong,
canchas de fútbol tenis, nuevo mobiliario e iluminación, parquización
y bancos.

El nuevo vecino de Tigre (Torcuatense desde hace 5 años),
Nicolás María Massot - se desempeñó como diputado nacional y
jefe del bloque de Propuesta Republicana en la Cámara de Diputa-
dos de la Nación Argentina -, se presentó encabezando su lista para
competir como precandidato a Concejal de Tigre.

En su espacio sumó a integrantes de la UCR, del partido
vecinalista Visión 2030, del GEN, del MID, de UNIR y de la agru-
pación Dignidad Peronista de Joaquín De La Torre y Jesús Cariglino.

De este modo, la lista de precandidatos a concejales quedó
integrada de la siguiente manera: Massot, Nicolás María; Mendoza,
Lucía Josefa; Recio, José Antonio; Burs, María Victoria; Roggerone,
Jorge Humberto; Zalazar, Sandra Beatriz; Velasques, Diego Matías;
De León, Adriana Nilda; Ojeda Carrasco, Flavio Guillermo;
Fernández Suss, Jennifer Karina; González, Gustavo Alejandro;
Barchetta, María Del Rosario.

Consejeros Titulares: Irrazabal, Karina Elizabeth; Sosa,
Oscar Martín; Leguizamón, Johana Belén; Viude, Luís Emilio y
Carullo, María Silvana.

En la otra esquina, lo espera el actual presidente del Conce-
jo Deliberante, Segundo Cernadas, para competir internamente con-
tra la boleta del neurocientífico Facundo Manes encabezada por
Nicolás Massot.

La grilla es la siguiente: Segundo Cernadas; Marcela Césare;
Fito Leber; Ximena Pereyra; Lisandro Lanzón; Josefina Pondé;
Jorge Quiroga; Vanina Pignata; Omar Szemeruch; Laura Tuells;
Adrián Zolezzi y Sofía Hlias. Los Consejeros Escolares: Ana Laura
Vizca y Mariano Visoso.

Ritondo se prendió con Cernadas

como precandidato a concejal
Cristian Ritondo (Don Torcuato), el ex ministro de Seguri-

dad de la provincia durante la gestión de Vidal, firmó sobre la hora
su incorporación como concejal suplente acompañando a Segundo
Cernadas.

Cernadas es candidato del PRO y se referencia en La Terri-
torial, un armado provincial que responde a Horacio Rodríguez
Larreta y que encabezan el diputado provincial Alex Campbell y
Lucas Delfino.

El PRO muy tibiamente viene intentando crecer en Tigre,
un distrito bajo el dominio de Sergio Massa hasta que el actual
intendente, Julio Zamora, asumió y fue fortaleciendo su propia
fuerza para controlar el distrito, hoy nuevamente en Unidad.

La pregunta es, qué se trae en manos
Ritondo postulándose a precandidato a conce-
jal suplente en Tigre, siendo como dijimos an-
teriormente, presidente del Bloque del Pro en
Diputados con mandato hasta el 2023, y con
una vasta gestión en materia de seguridad en el
ámbito bonaerense. Será un próximo candida-
to a intendente?, y si fuera así, traicionará a
quien hoy le dio un espacio en su lista? Solo
preguntas…

Frente Patriota
El Frente Patriota confirmó al vecino de

Rincón de Milberg Juan Vera como primer can-
didato a concejal para las PASO.

A la nómina local también la integran: 2
María Luisa Roldán; 3 Salvador Medrano; 4

Consuelo Reymunda Martínez; 5 Juan Carlos Fernández; 6 Celia
Rulinda Chara; 7 Rubén Palma; 8 Alicia Isabel Mangia Fave; 9
Daniel Zárate; 10 Sandra Verónica Albornoz; 11 Gerardo Zanabria
y 12 Clara Soledad Fernández. En tanto, competirán por el Consejo
Escolar José Hernán García, Belén Vera, Omar Martínez, Marta
Petrona Etcheverry y Cristian Marcelo Fernández.

La unidad del Frente de Todos de Tigre corrió a

Segundo Cernadas de la presidencia del HCD
A últimas horas del sábado 24 de julio, finalmente se produ-

jo la unidad en el Frente de Todos de Tigre. Seguramente a partir de
allí, se plasmaron las primeras acciones políticas, como la ocurrida
en el día martes 27 en el Concejo Deliberante de Tigre; como parte
del acuerdo de unidad entre el massismo y zamorismo y con una
sesión especial, se eligió como nuevo presidente del cuerpo a Fer-
nando Mantelli, del Frente Renovador, y desplazar del cargo a
Segundo Cernadas, hombre del PRO, después de varios meses de
ocuparla tras el fallecimiento de Alejandra Nardi en el 2020.

El acuerdo entre massistas y zamoristas en el cierre de listas
para las PASO del 12 de septiembre, dejó claro que Gisela Zamora
es la primera candidata a concejal por el FdT Tigre, pero la presi-
dencia del legislativo local quedara para un massista.

El concejal del PRO Segundo Cernadas, ocupó la función de
presidente un poco más de un año, pero lo cierto es que en un
distrito gobernado por el Frente de Todos, era inadmisible que un
referente del PRO presidiera el legislativo, era incómodo principal-
mente para los más peronistas locales.

Quiénes son las nuevas autoridades del HCD?
El nuevo presidente del Concejo Deliberante es Fernando

Mantelli, del Frente Renovador, y responde a Sergio Massa y Malena
Galmarini. Paralelamente ocupa el cargo de Director Nacional de
Emergencia del Ministerio de Desarrollo Social de la Nación y fue
subsecretario de Desarrollo Humano del Ministerio de Trabajo.

Como nuevas autoridades lo siguen: Gladys Pollán
(Vicepresidenta 1° - Frente de Todos), Marcos Tenaglia (Vicepresi-
dente 2° - Juntos), Javier Parbst (Vicepresidente 3° - Frente de
Todos), Gonzalo Meschengieser (Secretario) y Ana María Fernández
Costa (Prosecretaria - Juntos). En cuanto a la presidencia del bloque
del Frente de Todos, quedó en manos de Gisela Zamora.

La aprobación en el Concejo Deliberante contó con los vo-
tos positivos del bloque del FDT y la abstención de Juntos.

Unidad en el Frente de Todos de Tigre
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Eva Andreotti será
la 1ra candidata del
Frente de Todos en

San Fernando
La actual Secretaria de Desarrollo Social, Educación y
Medio Ambiente del Municipio encabezará la lista de
concejales oficialistas del Intendente Juan Andreotti.
Eva Andreotti expresó: "Tengo una gran responsabili-
dad con mis vecinos, vamos a seguir renovando y cui-
dando San Fernando".

El Frente de Todos en San Fernando presentará para
las elecciones primarias del 12 de septiembre una lista de
unidad, encabezada por la actual Secretaria municipal de
Desarrollo Social, Educación y Medio Ambiente, Eva
Andreotti. El Intendente Juan Andreotti dijo al respecto: "Son
vecinos y vecinas que han acompañado la renovación de
San Fernando y trabajarán con mucho entusiasmo para con-
tinuar todo el crecimiento que logramos".

"Me enorgullece", dijo el Jefe Comunal al confirmar
las candidaturas y continuó: "En estos tiempos tan especia-
les, tan difíciles, ha hecho un trabajo inmenso gracias a su
fuerza, energía y, principalmente, a su sensibilidad, porque
les aseguro que Eva puso su corazón para lograr lo mejor
para sus vecinos".

Luego completó: "Vamos a ir por nuevos logros y
mejores servicios como cada año, pensando siempre en que
nuestro lugar en el mundo sea cada día una mejor ciudad
para vivir, sobre todo ahora que tenemos uno de los desafíos
más grandes de la historia y debemos cuidarnos a nosotros y
a los que queremos. Como siempre, nuestro compromiso es
con los sanfernandinos y con el cuidado de la ciudad que
amamos, eso es lo que sentimos. Sigamos".

Por su parte, Eva Andreotti comentó: "Estoy muy fe-
liz y emocionada, tengo una gran responsabilidad con cada
uno de mis vecinos y cada una de mis vecinas. Vamos a
seguir renovando y cuidando nuestro orgullo. Voy a seguir
el camino que lleva adelante Juan, acompañando a esta ges-
tión con la energía y el traba-
jo que siempre la caracterizó
y que nos permitió cumplir
muchos sueños".

En orden, los precan-
didatos a concejales son:
Eva Andreotti, Javier Roveg-
no, Laura Triador, Ignacio
Pérez, Mónica Maderna, Jor-
ge Barrasa, Paula Guevara,
Héctor Carrel, Vanesa Valdez,
Leonardo Pedemonte.

Para consejeros esco-
lares: Matías Del Federico,
Noelia Ordóñez y Lucas
Echeverría.

PUBLIQUE EN
ACTUALIDAD

15-5051-1875

Se extiende la red
de gas en General
Pacheco y El Talar

Las conexiones en red que se desarrollan con inver-
sión municipal en el barrio Las Tunas, comprende 1200
metros lineales, mientras que en El Talar se extiende
sobre 635 metros.

El Municipio de Tigre desarrolla dos obras para extender la
red de gas en Las Tunas - Gene-
ral Pacheco - y El Talar. En el
primer lugar, en el barrio Las
Quintitas los trabajos alcanzan
1.200 mts lineales, y abarca a la
Escuela N° 22. En el segundo
punto, sobre la calle Reconquis-
ta, se llevan adelante las labores
sobre 635 mts.

El Intendente Julio
Zamora supervisó los trabajos
y dijo: "Estuvimos recorriendo
dos obras de gas importantes,
que nos permiten seguir avan-
zando en llevar este servicio
esencial al 100% de los hogares
de los vecinos y vecinas de Ti-
gre. Es un trabajo conjunto con
la empresa Naturgy, que mejora
considerablemente la calidad de
vida de la comunidad".

Para mayor información
sobre el tendido de red de gas,
enviar un correo electrónico al
e - m a i l :
redesserviciospublicos@tigre.gob.ar.
Para realizar cualquier tipo de
consulta referida a la gestión lo-
cal, los vecinos pueden dirigirse
a la delegación Las Tunas, ubi-
cada en Junín 29, de lunes a vier-
nes de 8 a 16 hs; o comunicarse
al 4512-9993; o a la delegación
de El Talar, en Pasteur 1319, de
lunes a viernes de 8 a 16 hs; o a
través de los teléfonos 4512-
9973/74/80.
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Dardo Rocha 961 - Tigre - 4749-1120
BAZAR - PINTURERÍA - SANITARIOS - ELECTRICIDAD Entregas

a domicilio,

incluso en Islas

TECHOS «NORTE»
Goteras - Filtraciones

Más de 20 años de experiencia
11-4057-9346 / 4749-9581. Hugo Sosa

Con permiso

a trabajar

PUBLIQUE EN
ACTUALIDAD

4731-0369
15-5051-1875

La posibilidad de tener un nuevo es-
pacio cultural sería impedida por
AYSA

¿Qué querrán
los vecinos?

El predio de Madero y Tacuarí está abandonado hace
casi 40 años. Desde la época del intendente Ricardo
Ubieto se viene tramitando la titularidad definitiva. La
actual gestión municipal avanzó en las negociaciones,
condonó deudas de Nación, tomó posesión del predio
con la intención de transformarlo en un espacio públi-
co. En junio, AYSA reclamó el predio ante la justicia,
que accedió al pedido. El Municipio apeló la decisión
judicial.

Según cuentan vecinos memoriosos, el tanque de agua que
se encuentra en Madero y Tacuarí fue construido en los primeros

años de la década del 60. Duran-
te mucho tiempo por el barrio
circuló que, durante su construc-
ción, ocurrió un accidente a cau-
sa del cual murió un operario.
Otra cosa que circuló entre los
vecinos más cercanos al hongo
gigante, fue el mal humor: mu-
chos se quejaron porque dicha

construcción proyectaría una indeseada sombra sobre sus jardines.
Posteriormente, al lado del tanque se inició una construc-

ción que quedó abandonada: hace casi 40 años, una estructura de
hormigón, invadida por yuyos y la humedad, afea la zona.

Desde el 2000, el Municipio de Tigre viene tramitando la
tenencia de ese abandonado predio de la esquina de Madero y Tacuarí.
"Ya (Ricardo) Ubieto lo había reclamado, a pedido de los vecinos",
especificó Mario Zamora, Secretario de Gobierno del Municipio de
Tigre. En 2016 se realizó un convenio con la Agencia de Administra-
ción de Bienes del Estado (AABE) para que allí se generara un
espacio público. Y para lograr la titularidad definitiva, el Municipio
dejó sin efecto deudas que la Nación tenía en Tigre. "La ley 24.146
permite que la Nación transfiera predios a los municipios a cambio
de que estos le compensen deudas nacionales", aclaró el entrevista-
do.

Aun existiendo todas estas instancias de negociación entre
el Municipio y la Nación para que el pueblo de Tigre pueda disfru-
tar de un nuevo espacio público, la justicia accedió, muy rápida-
mente, al reclamo interpuesto por AYSA, en junio de este año.

Para Mario Zamora "la discusión principal es el destino del
predio en una zona altamente residencial. Si se le da un destino
comercial o industrial, va a cambiar la tranquilidad de la zona, va a
haber más vehículos, gente haciendo trámites, colas de contribuyen-
tes. Nosotros consideramos que no es zona para poner algo de esa
índole".

El Municipio, por un lado, apeló la decisión de la justicia y,
por otro, iniciará contacto con los vecinos para ver qué destino
quieren para ese predio. Hasta ahora tenían la custodia y cuidado
del lugar, pero no podían invertir porque "el tribunal de cuentas no
autoriza a realizar inversiones sobre predios de terceros". Es decir
que el Municipio necesita la titularidad definitiva para poder pro-
yectar, junto con los vecinos, un nuevo espacio cultural que deje
atrás años de abandono y recuerdos desagradables.

Por Mónica Carinchi
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REPUESTOS
Heladeras
Lavarropas
Secarropas
Microondas

Cocinas - Gas
Estufas

Bobinados en gral.
Service

4745-1255
3 de Febrero y Las Heras - San Fernando

Refrigeración TERWIN

Su casa de confianza al servicio de su prenda

Limpieza a seco - Cortinados

Vestidos de novia y comunión

Frazadas
Reparto a domicilio sin cargo

Ricardo Castiglioni 1390, Rincón - 4749-4538

TINTORERIA ZENON

E-mail: actualidadtsf@gmail.com

Oleo - Mac - Fiasa
Villa - MTD - efco
Windsor - Toyama

Service - Repuestos

Motosierras - Motoguadañas - Motobombas - Cortacercos
Hoyadoras - Cortadoras de cesped eléctricas y a nafta

Tractores y minitractores - Hidrolavadoras - Grupos electrog...

Brasil 153, Tigre - Tel/fax: 4749-0461
info@rpmaquinarias.com.ar / www.rpmaquinarias.com.ar
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Repensar el planeamiento territorial
desde una mirada inclusiva y susten-
table

Concatenación
de riesgos

ambientales
En el 4° Congreso Urbano Ambiental de Escobar, es-
pecialistas en planificación de periurbanos y agrupa-
ciones socioambientales intercambiaron conocimientos,
propuestas y advertencias sobre riesgos actuales y fu-
turos. Los participantes insistieron sobre la necesidad
de adecuar el Plan Estratégico Territorial, que está en
estudio, a un nuevo modelo de desarrollo.

El Municipio que estuvo siempre relacionado con las
flores, por lo tanto, con la multiplicidad de formas, colores y
aromas, hoy recibe a los visitantes que llegan por la ruta 25
con esculturas florales y palmeras, un paisaje escenográfico
que anticipa poca inteligencia en el planeamiento urbano.

Justamente por eso, cada vez más, la sociedad civil se
preocupa y ocupa de la planificación territorial, ya que las
decisiones tomadas desde las últimas décadas del siglo pa-
sado han generado efectos sumamente adversos para la vida
de humanos y no humanos.

"El uso del territorio tiene implicancias", dijo el arqui-
tecto Jorge Lembo en el 4° Congreso Urbano Ambiental de
Escobar (CUAE), organizado, entre otros, por Ignacio de
Vedia, un vecino de Maschwitz, referente en temas ambien-
tales.

Para pensar esas implicancias, Lembo presentó va-
rios datos, entre ellos: en el 2000, Escobar tenía 6.677 hectá-
reas agrícolas, 16.405 hectáreas de humedales y 400 hectá-
reas de barrios cerrados. En 2010, las áreas agrícolas estaban
reducidas en un 25%; los humedales habían perdido 40% de
superficie y las urbanizaciones cerradas saltaron a 4.928 hec-
táreas.

Otro dato es que el Plan Estratégico Territorial, del
2009, considera que toda tierra no urbana está vacante para
el desarrollo inmobiliario. Esta normativa, que privilegia la
privatización de la tierra, es un bocado de cardenal para los
desarrolladores que buscan su beneficio hasta el infinito.

Pero como la naturaleza está gritando basta y la pa-

ciencia de la ciudadanía tiene un límite,
los participantes del CUAE están dis-
puestos a hacerse escuchar, pues es
inminente un nuevo Plan Estratégico
Territorial.

Un punto esencial:

los periurbanos
En el vasto territorio ocupado por la
cuenca del río Luján, un grupo de em-
presarios hizo un híper negocio: com-
pra de grandes extensiones de
humedales o tierra agrícola a precio de
bicoca para vender tierra urbana con
valores ultrapotenciados. Hay que acla-
rar que el tendido de redes de cloacas,
agua, energía, comunicaciones, así
como calles y rutas, todo lo hace el Es-

tado con dinero de todos los argentinos.
La fiebre por la expansión de las ciudades ha sepulta-

do tierras fértiles, provocando que la producción de alimen-
tos se aleje cada vez más de ellas, además de generar daños
irreparables al ecosistema del humedal.

"Hace años que los científicos nos avisan sobre el
cambio climático. También, desde hace décadas, se está ad-
virtiendo que existen límites al crecimiento económico, urba-
no, material. Pero se sigue actuando como si todo fuese men-
tira", expresó Beatriz Giobellina, arquitecta especializada en
ordenamiento del territorio y el medioambiente.

Dado que los periurbanos hortícolas se encuentran
fuertemente amenazados por la presión urbanística, la espe-
cialista destacó su importancia: "Los cinturones producti-
vos prestan servicios económicos, alimenticios,
ecosistémicos, atemperando el cambio climático". La pro-
ducción de comida fresca cerca de las ciudades reduce, entre
otros aspectos, la huella de carbono producida por los vehí-
culos que transportan comida a los centros urbanos.

En cambio, los Municipios, que promovieron la ocu-
pación del suelo por urbanizaciones cerradas, causaron una
concatenación de riesgos: pérdida de soberanía alimentaria,
pérdida de suelo fértil, pérdida de biodiversidad, desapari-
ción de la agricultura familiar, pobreza y desigualdad.

El escenario pandémico dejó al descubierto riesgos
actuales y amenazas futuras, por esto es urgente repensar el
planeamiento territorial desde una mirada inclusiva, respe-
tuosa del ambiente, participativa, sustentable.

No sólo Escobar
Las organizaciones ciudadanas también se hicieron

oír: la Asamblea de Vecinos de Villa La Ñata y Dique Luján
presentó su experiencia, a través de Alejandra Lassalle.

Después de un año de estar en las calles visibilizando
los problemas generados por los barrios cerrados en esa
zona del Partido de Tigre, los vecinos lograron, en diciembre
de 2019, que se sancionara una ordenanza de Distrito Espe-
cial que, supuestamente, protege "el resto de humedal ace-
chado por las empresas inmobiliarias".

Sin embargo, dos años después, y aún habiendo con-
formado un Consejo Asesor Vecinal, los vecinos se siente
frustrados. "Descubrimos que estamos envueltos en una
burocracia que dilata las respuestas y permite el avance de
los emprendimientos que traen inundaciones, contaminación,
destrucción de la biodiversidad".

Lassalle resaltó que están esperando que un predio
de 20 hectáreas sobre calle Solís, entregado por Nordelta al
Municipio en cumplimiento de la ley 8912, sea transformado
en reserva. Pero el tiempo pasa y no ven acciones en ese
sentido.

Los destructores de humedales desprecian las leyes
y la vida: han desviado cursos de aguas, cerrado calles pú-
blicas, sobreelevado terrenos en curvas peligrosas y pare-
cieran dispuestos a terminar de destruir una zona de alto
valor natural, pero los vecinos y vecinas también están dis-
puestos a "no aflojar".

Las políticas neoliberales implementadas en todo el
territorio nacional a partir de la última dictadura cívico militar,
profundizadas por el menemato y el macrismo, hicieron trans-
formaciones económicas, sociales, territoriales, cuyos efec-
tos destructivos se siguen sufriendo. La especulación inmo-
biliaria, hija de esas políticas, parió las urbanizaciones cerra-
das, la destrucción del patrimonio común y el avance de la
pobreza, que fueron el telón de fondo del 4° Congreso Urba-
no Ambiental de Escobar que, en esta oportunidad, tuvo
como eje el análisis del Plan Estratégico Territorial que está
trabajando la actual gestión municipal. Especialistas y orga-
nizaciones de la sociedad civil hicieron múltiples propues-
tas. Los funcionarios actuales, ¿estarán dispuestos a incluir-
las en la nueva normativa?                        Por Mónica Carinchi

Juan Andreotti inauguró la
ampliación del Hospital
Oftalmológico Municipal

El Intendente de San Fernando dio apertura a 8 nuevos con-
sultorios, una sala de espera más amplia y nuevos equipos
para sumar servicios como ecografías, campo visual,
refractometrías y paquimetrías. "Invertimos en salud con or-
gullo, en este Hospital Oftalmológico podremos atender alre-
dedor de 450 vecinos por día", adelantó Andreotti.

El Intendente Juan Andreotti inauguró la ampliación del
Hospital Oftalmológico 'Dr. José Luis Pericoli', ubicado en Necochea

1396, con 195 m2 que permitieron sumar 8 nuevos consultorios,
agrandar la sala de espera e incorporar servicios y estudios de salud
visual.

"Se trata de un proceso de años de trabajo, en el que primero
tuvimos que renovar cada uno de los Centros de Salud y luego llegó
este Hospital Oftalmológico que fue pensado para atender a 200
personas por día y ha sido un éxito", comentó Juan Andreotti.
"Tenía una necesidad de ampliación, por eso hemos incorporado 8
nuevos consultorios que nos van a permitir atender a 450 personas
de forma diaria", agregó.

En materia sanitaria, el Intendente adelantó: "También esta-
mos ampliando nuestro Hospital Municipal `San Cayetano´ con
más de 40 camas de internación y 2 quirófanos para poder seguir
brindando mejor calidad de servicios. Estamos muy contentos y
vamos a seguir cuidando a cada uno de nuestros vecinos y vecinas".

El Secretario Marcelo Campos, dijo por su parte: "Incorpo-
ramos nuevos consultorios que permiten que el paciente esté con-
fortable y con acceso a las distintas especialidades que tenemos. Es
un edificio que los vecinos lo reconocen porque por mucho tiempo
funcionó el viejo vacunatorio municipal y hoy conservamos su
fachada histórica".

Por último, el Director del Hospital Oftalmológico, Carlos
Assad, detalló: "La ampliación nos permite brindar comodidad a los
pacientes y tener menor tiempo de espera. También pudimos incor-
porar nuevos equipos para estudios de glaucoma, retina, pre-qui-
rúrgico de cirugías de cataratas, láser y un ecógrafo. Además de
contar con la guardia funcionando las 24hs, vamos a tener más
médicos y más consultorios. Normalmente atendemos un promedio
de 300 pacientes diarios, y si bien con la pandemia se ha reducido,
con esta nueva ampliación vamos a poder duplicar la cantidad de
pacientes por día".

A partir de esta ampliación, el Hospital Oftalmológico po-
drá atender más servicios con 8 nuevos consultorios, sala de reunio-
nes, recepción, 3 baños y sala de espera.

La dependencia ofrece a los vecinos de San Fernando ciru-
gías para mayores y menores, consultas generales de control como
reflejo rojo, CX cataratas, chalazion, pterigión y plombaje; además
de estudios de campo visual, ecografías oculares, refractometrías y
paquimetrías. Los consultorios atienden de lunes a viernes de 8 a
17hs y la guardia las 24hs durante los 365 días del año.

Para mayor información, los vecinos se pueden comunicar
al 4746-3472.
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LUBRICANTES

DEL VALLE
de José Alberto Codispoti y María Cristina Rodríguez

FILTROS - LUBRICANTES - ADITIVOS
CAMBIO DE ACEITE EN FOSA

ACCESORIOS PARA EL

AUTOMOTOR

Tel: 4731-1467
Aristóbulo Del Valle 780

Rincón de Milberg

ZN PRO cerró la
primera mitad

de campeonato
y arde la tabla
de posiciones

El torneo elite de Kart ZN
concretó su quinta fecha
el 1 de agosto en el
kartódromo porteño.
Hubo destacadas actua-
ciones de Alejo Di Tirro,
Christian Perafán, Roli
Giménez y Javier Wojcik.

La competencia
arrancó con la divisional
pesados, donde Alejo Di
Tirro conquistó las dos fi-
nales y logró prenderse de
lleno en el campeonato.
Completaron el podio
Cristian Pérez Garay, Ariel
Di Tirro, Alejandro Singer
y Rodrigo Vidal.

Posteriormente fue
el turno de los intermedios,
en el cual resultaron gana-

dores Javier Wojcik en la primera bate-
ría y el brasileño Mateus Coutinho en la
segunda. El podio, que se conforma por
la sumatoria de unidades de ambas prue-
bas, mostró vencedor a Wojcik. Detrás
se ubicaron Nicolás Cuarenta, Lucas
Sebastián, Gabriel Belinzoni y Mateus
Coutinho.

El cierre lo brindaron los livianos con
la victoria de Christian Perafán en la pri-
mera final, escoltado por Roli Giménez.
En la segunda ambos pilotos volvieron a
dominar, aunque en orden inverso; por
tal motivo, quedaron igualados en el pri-
mer escalón del podio, definiéndose por
vuelta más rápida, donde Perafán se ad-
judicó el trofeo más grande. Cerraron
una muy buena fecha Gastón Berlles,

Santiago Foche y Daniel Crocca.
El campeonato sigue siendo dominado por Carlos

Coppotelli (148 puntos), quien llegó puntero y con una
amplia diferencia que le aseguraba retirarse del kartódromo
como líder ante cualquier eventualidad que pudiera suce-
der. Sin embargo, el piloto de Berazategui no tuvo una
buena fecha y los de atrás recortaron. Wojcik (129), Ale-
jo Di Tirro (124), Berlles (119), Ariel Di Tirro (109),
Cuarenta (107), Perafán (103,5) y Pérez Garay (100,5)
son los principales perseguidores.

La próxima fecha será el 29 de agosto en el dibujo
número uno (sentido normal) del Kartódromo de Buenos
Aires, con pilotos invitados y puntaje doble.
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Qué dice y qué hace
el psicoanálisis
con la angustia

Puedes mantenerte alejado de los sufrimientos del mundo,

ello queda a tu criterio y está de acuerdo con tu

naturaleza; pero precisamente mantenerse alejado

es el único sufrimiento que podrías evitar.

Franz Kafka

Nadie puede ignorar el nombre de Sigmud Freud, su obra y
las consecuencias que dieron origen a un campo discursivo. Hombre
de ciencia que en su época argumentó su invento frente a otros
discursos, e incluso comportándose él mismo como el interlocutor
antagónico a quien refutar o confirmar sus novedosas y vigentes
conceptualizaciones acerca del inconsciente. Sin abandonar nunca el
conflicto, el malestar y el deseo como intrínseco al quehacer de la
civilización, fundamenta la clínica psicoanalítica a la luz de la cons-
trucción misma que se daría por llamar psicoanálisis, neologismo
con el que nombra una práctica inédita, que aborda los síntomas en
las fobias, acciones obsesivas, ataques de angustia, etc.

En la conformación de estas dolencias Freud descubre el
nexo preciso, qué y cómo la angustia llamada neurótica, participa en
la formación de los síntomas, proceso que describe en detalle en el
texto Inhibición, síntoma y angustia, de 1925. Para resumir, Freud
ubica el desarrollo de la angustia como resultado de un peligro
pulsional (satisfacción), ello es registrado por el yo, que emite la
angustia señal que instala la represión y el síntoma. De la satisfac-
ción pulsional no se puede huir, es un peligro interno a diferencia del
miedo, que concierne a un peligro externo.

Resulta que, en la consulta al analista, se pondrá en co-
nexión esa angustia con el sentido de los síntomas, pasaje que no
solo alivia la relación de ese cuerpo extraño que es el síntoma mis-
mo, sino que también aborda la verdad que despertó la angustia y el
posterior proceso de represión que dio por resultado el desconoci-
miento inicial acerca de la dolencia, y una satisfacción ignorada
(inconsciente), donde no se reconoce la huella de lo reprimido. Sola-
mente el trabajo analítico podrá recomponer un saber y al mismo
tiempo la oportunidad de nuevas decisiones sobre las causas y
destinos de lo reprimido. Qué es lo que se reprime: se trata de
deseos y mociones libidinales que son causa de rechazo por parte de
la instancia moral, los ideales y la severidad del superyó. Acerca de
este último, Freud comunica en El malestar en la cultura, publicado
en 1930, que el sentimiento de culpabilidad inconsciente, engendra-
do por la civilización misma, es un equivalente de la angustia.

La angustia y los síntomas suelen presentarse en forma
aislada o simultánea. El psicoanálisis propone un tratamiento de la
angustia y del síntoma. En principio, la interpretación es una res-
puesta del analista al deseo inconsciente y desconocido para el
analizante. Sabemos que ese deseo se ha hecho presente (es más,
estuvo allí desde siempre) pues la angustia es su umbral, y testimo-
nia la certeza de un afecto. Dice Jacques Lacan en el seminario La
angustia de 1963, siguiendo las vías freudianas, que la angustia es
una señal de lo real (pulsión) y que presentifica la pregunta por el
deseo. En esa dirección, "es un afecto que no engaña".

Se trata de hacer legible el síntoma y hacer un buen uso de la
angustia mediante su dosificación, orientada a desarticular lo que de
la satisfacción deriva en dolor, satisfacción paradojal pues a la vez
que satisface, atormenta, y el sujeto quiere sacársela de encima. Es
solo por la vía de la experiencia analítica que se vuelve asequible un
modo de responder al encuentro con la angustia y sus vicisitudes.

Por la Lic. María Verónica Rios

Miembro de Apsat

atencion@apsat.com.ar

Economía

ARBA: Cómo
retomar los planes

de pago caídos
por falta de pago

La Agencia de Recaudación de la provincia de Buenos
Aires habilitó el reingreso a los regímenes de regulari-
zación de deudas que quedaron caducos durante 2020
por falta de pago. Esta reapertura de los planes estará
vigente hasta el 31 de diciembre.

Cristian Girard, director de ARBA, sostuvo que la medida
"permitirá que familias y empresas bonaerenses puedan retomar
los planes con facilidades para cancelar deudas que se cayeron el
año pasado, en el contexto de crisis generado por la pandemia".

Además, explicó que "esta rehabilitación de regímenes ca-
ducos que reglamentamos desde la Agencia de Recaudación forma
parte del paquete especial de medidas que impulsó el gobernador
Axel Kicillof, en el marco de la emergencia sanitaria, para ayudar a
las y los contribuyentes y promover la recuperación económica".

"En el gobierno de Kicillof trabajamos por la reconstrucción
de la Provincia, con el foco puesto en fortalecer la producción y el
empleo. Y lo hacemos desde el primer día con un Estado presente,
que cuida a cada bonaerense, mitigando los efectos negativos que
dejó el macrismo y agravó la pandemia", subrayó Girard.

La resolución normativa de ARBA, que se publica hoy en el
Boletín Oficial de la provincia de Buenos Aires, establece que desde
el 12 de julio y hasta el 31 de diciembre de 2021 se habilita el
reingreso a los regímenes para la regularización de deudas, cuya
caducidad hubiera operado durante el año 2020.

A la vez, estipula que esas deudas pueden ser derivadas de
los impuestos Inmobiliario, en sus componentes básico y comple-
mentario; Automotores y Embarcaciones Deportivas; sobre los In-
gresos Brutos; Sellos; e incluye a los regímenes de regularización de
los agentes de recaudación y sus responsables solidarios, prove-
nientes de retenciones o percepciones no efectuadas.

Es decir que abarca planes de regularización caducos de
todos los impuestos, salvo aquellos otorgados en el marco de la Ley
Nº 14890, que en 2017 estableció beneficios específicos para em-
presas que actuaban como agentes de recaudación.

Cada programa de regularización se retomará en las mismas
condiciones en que fue otorgado, de manera que las cuotas impagas,
vencidas o no, se abonarán como estaban pactadas, sin aplicación
de nuevos intereses.

Para reingresar a planes de facilidades caídos, las y los con-
tribuyentes tienen que formalizar su solicitud desde una aplicación
disponible en arba.gob.ar, a la que accederán con su CUIT y Clave
de Identificación Tributaria (CIT).

En aquellos casos en que como consecuencia de la caduci-
dad del plan se hubiese iniciado juicio de apremio, se deberá acredi-
tar el pago de costas y gastos como condición para poder rehabili-
tarlo.

La política económica y las mentiras
de los neoliberales cambiemitas

Los números
no mienten

Ante el malintencionado debate económico que pre-
tenden dar los candidatos de Juntos, el último informe
del Centro de Economía Política Argentina analizó los
números que dejó el gobierno cambiemita y los que
actualmente maneja el Ministerio de Economía. Una a
una van cayendo las mentiras de los endeudadores del
pueblo argentino.

Uno de los pilares del neoliberalismo, en todas sus formas,
es la mentira. Sostienen "el estímulo a la libre competencia y la
limitación del papel del Estado en la economía", pero apenas llegan
al gobierno (por golpe militar o por las urnas) inmediatamente dic-
tan leyes, normas y todo tipo de resoluciones interviniendo en la
economía para beneficiar a la élite de la cual forman parte. Una vez
armado el paquetito, caminan encorvados con las manos en la espal-
da.

Se recordará que Martínez de Hoz (autor de la cita de más
arriba) apenitas asumió como Ministro de Economía de la última
dictadura cívico-militar, derogó el impuesto a la herencia; hacía poco
que había muerto su padre, así que ni él ni sus amigotes, en el futuro,
tendrían que pagarlo; eliminó las retenciones a las exportaciones
agroganaderas (él era ganadero); estableció un dólar bajo para la
industria petrolera (él tenía intereses allí). Hubo mucho más, pero
para muestra, basta un botón.

Los actuales representantes del neoliberalismo -Cambie-
mos, Juntos por el Cambio, Juntos- dicen que tomaron deuda para
pagar deuda heredada; que recibieron mayores compromisos de
pago que los que ellos mismos dejaron; que el actual gobierno emite
de manera descontrolada.

El Centro de Economía Política Argentina (CEPA) se encar-
gó de demostrar la falsedad de estas aseveraciones.

Hábiles con las trampitas
Mientras la gestión de mauricio Macri tomó deuda por

200.000 millones de dólares, la deuda que heredó, era apenas de
52.000 millones. Por lo tanto "sólo el 26% del endeudamiento ad-
quirido puede justificarse por el pago de deuda heredada", explica el
informe del CEPA.

Como todos los lectores saben, la política de endeudamien-
to estuvo vinculada con la bicicleta financiera, término acuñado por
el sufrido pueblo argentino desde época de Martínez de Hoz. Vaya
causalidad!!

La deuda que Cambiemos tomó, se fue por la alcantarilla de
la especulación y los pocos dólares que dejaron en el Banco Central
no les alcanzaron al momento de afrontar compromisos, por lo cual
se retiraron, dejando "un escenario de default de hecho que obligó al
gobierno del Frente de Todos a encarar una reestructuración de la
deuda". Derrumbada la primera mentira.

El mejor equipo de mauricio Macri insiste en relativizar el
nivel de compromisos de pagos al fin de su mandato. "La principal
trampa al calcular valores es sumar deuda en pesos con deuda en
moneda extranjera".

Cambiemos recibió, entre intereses y capital, una deuda de
U$52.486 millones a pagar entre 2016 y 2019. En tanto, el Frente
de Todos heredó U$153.966 millones a pagar entre 2020 y 2023, es
decir el triple de lo que dejó Cristina Fernández de Kirchner el 10 de
diciembre de 2015. Además, mauricio Macri entregó el gobierno sin
acceso al financiamiento externo (¿cómo, no era que nos abríamos al
mundo?) y con una deuda al FMI que, si no fuera por la renegociación,
el actual gobierno la hubiera tenido que pagar íntegramente durante
su gestión.

En definitiva, "Cambiemos recibió una deuda pagable y en-
tregó una bomba de tiempo: compromisos impagables, sin acceso al
mercado y con el FMI adentro del país". Derrumbada la segunda
mentira.

El macrismo critica al actual gobierno porque, según ellos,
emite billetes de manera descontrolada.

Por si el mejor equipo no lo sabe, en 2020 estalló una
pandemia que además de matar a millones de personas, generó res-
tricciones sanitarias golpeando la economía mundial y obligando a
los Estados a incrementar sus gastos a través de emisión monetaria.

Como la gestión actual no tenía ninguna posibilidad de
financiamiento en el mercado en pesos porque el ministro de econo-
mía de macri lo quebró con el reperfilamiento de 2019, la única
posibilidad de asistir a los sectores vulnerables fue a través de la
emisión. Pero, gracias a la capacidad del actual ministro de Econo-
mía, durante 2020 "se logró recomponer de manera gradual el merca-
do de deuda en pesos, en un proceso sumamente exitoso". En lo que
va de 2021, "el gobierno bajó drásticamente el nivel de
financiamiento vía emisión: de 84% a 48%". Tercera mentira de-
rrumbada.

Cuando el pasado condena, las campañas electorales se vuel-
ven pestilentes.

Por Mónica Carinchi
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Vendo PH en
Gral. Pacheco

A 3 cuadras de la Estación López Camelo y a 5 de Henry Ford,
cercano a zona industrial. PH al frente: 2 dorm., cocina, comedor,
baño, lavadero y pequeño patio al fondo. U$S 75.000.- PH al
fondo: 2 dorm., cocina, comedor, baño, lavadero descubierto.
Jardín en frente y fondo. Estacionamiento p/2 autos compartido.
U$S 60.000.- Cel.: 11-3209-9447 (Mañana y tarde); 11-3583-

8665 (solo por la tarde).

Compra / Alquiler
de Casas en Tigre

Categoría Quinta / Casas con lotes grandes
Cesiones / Sucesiones / Casas en islas

José Luis 15.5942.6372

Se buscan profesionales
de ventas

para relacionarse con
empresarios y profesionales.

Brindamos Educación
Financiera, asesoramiento

integral en seguros e inversiones.

Solicitar entrevista: 011 15.5419.9426

VENTA ISLA TIGRE
3 lotes sobre Río Luján y Caraguatá. Excelente ubica-
ción 45.000 m2. Cuenta con servicios de red eléctrica.

Posibilidad de venta individual. Contacto:  11-4436-3070.

Opinión

Valores que
se han perdido...!!!

El presente, puede considerarse un fuerte llamamien-
to a los "valores humanos" que aquí se han perdido, pero
que muertos no están. Nuestra sociedad, está sumida en un
sinnúmero de males y, todos ellos, debido a la ausencia de
aquellos principios que hicieron de éste país un lugar prós-
pero y maravilloso. La honestidad, el decoro, la prudencia, la
dignidad, el mérito, el respeto, la solidaridad y la probidad,
entre otros, que constituyen la piedra basal de una comuni-
dad han sido reemplazados, paulatinamente, por los
"desvalores" tales como el facilisimo, la banalidad, el
consumismo, la vulgaridad, la anomia, la impunidad, la men-
tira, el egoísmo, etc. que parecen dominar nuestro espacio
geográfico. Y qué podríamos hacer entonces?

Antes bien, debemos saber que los ALTOS VALO-
RES HUMANOS "nunca mueren". Ellos son eternos, como
la esperanza, la belleza, la luz o La Palabra. Pueden perderse,
irse, ocultarse o simplemente opacarse. Pero, allí están y es-
tarán siempre, porque existen como algo propio, como dones
inherentes a la estirpe humana. Son sublimes e insustituibles.

Nosotros, somos los únicos culpables de haberlos
dejado de lado. Y por qué? Bien, los motivos parecen ser
múltiples. Aunque considero la pésima educación de las últi-
mas décadas como la causa endémica del problema. Cuando
preferimos cambiar éxito por valores, sin reserva alguna, en-
tramos a caminar por un suelo engañoso, ilusorio, y por lo
tanto muy resbaladizo. Está dicho por Albert Einstein: "PRO-
CURA NO SER UN HOMBRE CON ÉXITO, SINO UN HOM-
BRE CON VALORES".

En la historia universal, nadie recuerda a las personas
por sus bienes, tesoros, dominios o riquezas, pero sí por sus
ideales, principios y valores. Son ellos los que alumbran,
expanden y elevan el alma. Así, los exhibieron nuestros vir-
tuosos próceres de la Patria. El mejor de los cultivos para la
humanidad es el cultivo de los valores, por ser el más benefi-
cioso y carecer de costos. Da frutos que no se pierden y de
manera permanente. Cuando un país está erigido sobre valo-
res fundamentales, sólo puede esperarse su progreso y rea-
lización.

Para ir recuperando éstas perlas perdidas, habrá que
comenzar por inculcar, promover, predicar y, sobre todo, mos-
trar con el ejemplo que los valores primarios siguen vivos
esperando ser reivindicados. No será tarea fácil, pero es la

 Edicto
Roberto Francisco Albrizio, CUIT 20-13846658-3, de la fir-
ma nombre fantasía BANDA X (banda diez) informa que trans-
fiere el fondo de comercio de venta colocación de neumáti-
cos y servicio de alineación y balanceo (Expediente Munici-
pal 411217466/91), sito en Av. Cazón 905/13, ciudad y partido
de Tigre, a Claudio Domingo Acosta, CUIT 20-24535234-5,
otorgándole a este el uso del nombre de fantasía deslindan-
do toda responsabilidad por ello económica y penalmente.

Cesión de derechos y acciones
3 CHUPETINES S.A, CUIT 30-71481131-9, cede fondo de
comercio del negocio de casa de regalos, maxikiosco a
"Delimoon Drugstore", sito en Rene Favaloro 3395 - local 10
- localidad de Virreyes (1646), partido de San Fernando, a 3
BOMBONES S.A.S. CUIT. 30-717006692-4. Reclamos de
ley en el mismo.

Cesión de derechos y acciones
3 CHUPETINES S.A, CUIT 30-71481131-9, cede fondo de
comercio del negocio de maxikiosco con pancheria a
"Delimoon Drugstore", sito en camino Boulogne-Bancalari
(dentro de las instalaciones de Wal-Mart - local 4 - localidad
de Virreyes (1646), partido de San Fernando, a 3 BOMBO-

NES S.A.S. CUIT. 30-717006692-4. Reclamos de ley en el
mismo.

única manera de salir del lugar frustrante en el que estamos.
Y, el trabajo deberá iniciarse en la familia argentina. Así, lo
expresó el insigne Juan Pablo II: "LA FAMILIA ES LA BASE
DE LA SOCIEDAD, Y EL LUGAR DONDE LAS PERSONAS
APRENDEN POR VEZ PRIMERA LOS VALORES QUE LAS
GUIARÁN DURANTE TODA SU VIDA". Luego, la escuela
también hará lo suyo. Digo, afirmo y sostengo que: NO EXIS-
TE NINGUNA POSIBILIDAD DE QUE SALGAMOS DEL
PRESENTE ESTADO DE POSTRACIÓN, SI NO ES ACOM-
PAÑADOS DE LOS VALORES BÁSICOS QUE HEMOS
ABANDONADO. Entonces, habrá que replantearse seria-
mente y ya mismo la necesidad o mejor dicho la urgencia, de
ir a buscarlos, traerlos y redimirlos. Porque están lejos, muy
lejos. Pero que por suerte muertos... muertos no están...!!!

Por Juan Carrasco

Más ganadores del
Programa municipal
"Si Cumplís, Ganás"

Por tener sus tasas al día, un vecino de Don Torcuato fue
el beneficiario de junio y se hizo acreedor de un televisor
LED. El programa de incentivos del gobierno local tam-
bién reconoció al ganador de mayo, oriundo de Benavídez.

Nuevos contribuyentes del Municipio de Tigre se vieron
beneficiados con un televisor LED por cumplir en tiempo y forma
con el pago de sus tasas. Fue a través del sorteo del programa "Si
Cumplís, Ganás", una iniciativa impulsada desde la Secretaría de
Economía y Hacienda.

En el último sorteo, correspondiente al mes de junio, salió
beneficiada la cuenta de un vecino de Don Torcuato. Además, las
autoridades municipales hicieron entrega de un televisor LED de 43'
a la cuenta ganadora de mayo, perteneciente a un vecino de
Benavídez.

La iniciativa nació en 2010 para estimular el cumplimiento
del pago regulatorio. Quienes quieran acceder a más información
pueden consultar la web: www.tigre.gov.ar, comunicarse al 4512-
4549 (Dirección de Inteligencia Fiscal) o vía correo electrónico a:
inteligenciafiscal@tigre.gov.ar.
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Practica artes marciales desde los 22
años, tiene varios cintos negros y 50
medallas

Exigirse
siempre más

El tigrense Gustavo Balbuena se inició en el kick boxing
en 2016. En octubre formará parte de la selección na-
cional, en la categoría veteranos, en el Mundial a reali-
zarse en Egipto.

Si para muchas personas la pandemia fue un chubasco que
les provocó un tambaleo que dura hasta la actualidad, para otros
trajo posibilidades no esperadas.

"Elegí en 2016 el kick boxing porque venía buscando algo
que me exigiera más y, al poco tiempo, me dio la posibilidad de
competir a nivel profesional. Pero participar con la selección argen-
tina en Egipto, no estaba en nuestros planes, por mi edad", confesó
Gustavo Balbuena, que tiene 50 años y en 2019 consiguió por
segunda vez el campeonato sudamericano de este deporte de com-
bate que surgió de la mixtura de artes marciales y box.

El límite para competir a
nivel internacional son los 50 años,
pero dado que en 2020 no hubo
torneos, Cristian Bosh, referente
de las artes marciales en Argenti-
na, lo convocó para integrar el se-
leccionado compuesto por 32 com-
petidores, entre hombres y muje-
res. En octubre, llegarán a Egipto
más de 50 países y Gustavo con-
sideró que "por ser el primer mun-
dial después de dos años sin com-
petencias internacionales, el nivel
será muy alto e interesante".

Para estar a la altura de tan
importante competición, entrena
6 días por la mañana y 4 por la
tarde, a lo cual suma una dieta pre-
parada por una nutricio-nista que
no sólo lo mantiene en el peso ne-
cesario, sino que le da fuerza y
potencia. A todo esto, Gustavo
agregó decisiones de vida: no con-
sume alcohol, nunca fumó, pen-

sando en llegar bien a la adultez.

Trayectoria y reconocimientos
Desde los 22 años, Gustavo Balbuena practica distintas

artes marciales; se destacó en el taekwondo y, en 2016, comenzó a
buscar un nuevo desafío que encontró en el kick boxing.

Después de unos meses, su entrenador Facundo Cabrera le
propuso iniciarse en peleas semiprofesionales. Se encontró con
rivales más jóvenes, entrenó cada vez más, bajó de peso y ya nada
lo detuvo: tiene ganados 9 cinturones y más de 50 medallas. En
2018 fue campeón argentino y sudamericano y en 2019, lo reiteró.

Aunque tiene varios cintos negros, todavía no piensa dar
clases, si bien colabora con su entrenador. Por su larga experiencia
en las artes marciales, a los más jóvenes les recomienda empezar con
taekwondo porque "enseña actitud marcial y respeto". En cuanto al
kick boxing, comentó que "muchos mayores de 30 están practican-
do, incluso muchas mujeres porque se usan manos y piernas y sirve
para defenderse en la calle".

Como competir genera mucha expectativa, Gustavo desta-
có: "A la hora de subirnos al ring, todos queremos ganar, pero
también hay cuidado con nuestro contrincante".

En 2018, el intendente Julio Zamora le otorgó una placa por
los campeonatos ganados y, en 2019, la Federación de Kick Boxing
de Brasil le dio un reconocimiento por su trayectoria. Seguramente,
en este 2021, Gustavo Balbuena tendrá el reconocimiento que todo
deportista merece cuando se supera a sí mismo. Por Mónica Carinchi

La UTN Pacheco
lanza junto a la JST
su primera Diploma-
tura en Investigación

de Accidentes
Automotores

La cursada tiene como objetivo que los participantes
adquieran las competencias y conocimientos necesa-
rios para desempeñarse en el ámbito de la seguridad
vial y/o de la investigación de accidentes e incidentes
en el modo de transporte automotor, contribuyendo des-
de una óptica sistémica a identificar las fallas en el sis-
tema para disminuir la ocurrencia de nuevos sucesos.

La Universidad Tecnológica Nacional - Facultad Re-
gional General Pacheco y la Junta de Seguridad en el Trans-
porte lanzan la Diplomatura en Investigación de Accidentes
y Seguridad Operacional en el Transporte Automotor, con el
objetivo de formar profesionales competentes en seguridad
vial e investigación de accidentes en el transporte automo-
tor. Comenzará el 24 de agosto, se dictará los martes y jueves
de 19 a 22h, durará 5 meses y se cursará de manera virtual en
el Campus de la UTN.

Tanto la UTN Pacheco como la JST poseen gran tra-
yectoria en la temática. La Universidad Tecnológica Nacio-
nal (UTN) Facultad Regional General Pacheco es una Facul-
tad pública e inclusiva que inició sus actividades en el año
1972, y desde sus orígenes estuvo vinculada a la industria
automotriz. De hecho, la Institución desempeña un rol fun-
damental en el desarrollo de esta industria formando, edu-
cando y capacitando a estudiantes, profesionales, industria-
les y empresarios gracias a su extensa oferta académica de
carreras de grado, posgrado, tecnicaturas, licenciaturas,
diplomaturas y programas ejecutivos. Además, es la única
Facultad Regional de UTN que cuenta con una Tecnicatura
Universitaria en Gestión de la Industria Automotriz y la carre-
ra de Ingeniería en Industria Automotriz.

Asimismo, posee un área de Investigación, dedicada
al sector automotor: el Grupo de Investigación Tecnológico
Vehicular (GITEVE), integrado por profesionales altamente
capacitados y con amplia experiencia en la tecnología del
automotor a fin de brindar asesoramiento y asistencia técni-
ca, tanto al sector institucional como industrial. También des-
de 2015 la Facultad cuenta con el Centro de Investigación,
Desarrollo e Innovación Vehicular (CIDIV), reconocido a ni-
vel nacional y especializado en la Tecnología Vehicular.

La cursada tiene como objetivo que los participantes
adquieran las competencias y conocimientos necesarios para
desempeñarse en el ámbito de la seguridad vial y/o de la
investigación de accidentes e incidentes en el modo de trans-
porte automotor, contribuyendo desde una óptica sistémica
a identificar las fallas en el sistema para disminuir la ocurren-
cia de nuevos sucesos.

Destinatarios
Egresados de tecnicaturas, carreras de pregrado y

otros trayectos formativos afines al ámbito del transporte
automotor.

Personas con experiencia laboral en el sistema de trans-
porte automotor que, sin contar con formación especializa-
da, desean incursionar en el campo de la investigación de
sucesos del modo automotor.

Investigadores de accidentes de transporte que de-
seen incorporar nuevos conocimientos en la materia, inde-
pendientemente de su formación académica.

Personal del ámbito privado o público que por sus
funciones necesite incorporar conocimientos en seguridad
vial.

Programa completo e inscripciones: https://bit.ly/
36VRPgY. Para consultas sobre la diplomatura, pueden co-
municarse al siguiente correo electrónico:
capacitacion@red.frgp.utn.edu.ar

«Elegí en 2016 el kick boxing
porque venía buscando algo

que me exigiera más»

Para finales del mes de julio, se inauguró el Espacio para la
Memoria Padre "Pancho" Soares en el predio de la Parroquia Nues-
tra Señora de Carupá de Tigre centro. El lugar, desarrollado en un
trabajo conjunto entre el Municipio, la comunidad y la empresa
Brickell, posee una muestra de diferentes objetos que pertenecieron
al sacerdote y está destinado a la recordación de su trabajo y memo-
ria. El encuentro contó con una misa presidida por el presidente de
la Conferencia Episcopal Argentina, Monseñor Ojea, y el padre
Néstor Cruz "Nepi" García. Estuvieron presentes el intendente de
Tigre Julio Zamora y la concejala Gisela Zamora, entre otros.

El acto inició con una sentida introducción del párroco de la
capilla, Jorge Marenco, en compañía de Monseñor Oscar Ojea y el
padre Néstor Cruz "Nepi" García. A continuación se realizó una
pequeña celebración religiosa, se plantó un lapacho y se descubrió
una placa conmemorativa. Finalmente, el intendente Julio Zamora

compartió unas palabras con los presentes y realizó el corte
de cinta acompañado por Daniel Szylder, presidente de la
empresa BRICKELL, y Fernando Mantelli, actual presiden-
te del HCD de Tigre.

Al respecto, Julio Zamora destacó: "Este es uno de los
hitos en materia de Derechos Humanos de la gestión munici-
pal de Tigre. Creamos este espacio para la memoria del Padre
'Pancho' Soares, un hombre muy comprometido con su co-
munidad, con los trabajadores de la zona; realmente es un día
muy emocionante. Junto al Padre Jorge Marenco y Monse-
ñor Oscar Ojea dimos un paso muy lindo, esperamos que
este lugar sea de recordación y también un espacio donde los
vecinos se encuentren para conversar sobre el barrio".

La concejala Gisela Zamora añadió: "Estamos acá para
homenajearlo y para que las generaciones futuras tengan la
oportunidad de conocer a este hombre y sus valores, pensan-
do también en lo que viene, en cuáles son las premisas que
tenemos que mantener y cuáles aquellas cosas que no tienen

que volver a pasar nunca más".
El Municipio contribuyó con la puesta en valor de los obje-

tos que se encuentran exhibidos en el espacio, como la cama de
descanso del sacerdote, una máquina de escribir en la que solía
traducir textos de otros idiomas, archivo fotográfico y periodístico
de su trabajo, instrumentos musicales que pertenecían a su familia,
entre otros. También, la gestión local ofició como nexo entre los
diferentes sectores de la comunidad para converger en la realización
de este proyecto.

Pancho Soares fue un cura, miembro del Movimiento de
Sacerdotes para el Tercer Mundo, quien tenía un rol destacado por
su apoyo activo a su comunidad y a los trabajadores de la misma.
Fue asesinado por la última dictadura militar en el año 1976 tras
denunciar penalmente los secuestros y apremios ilegales que su-
frían los obreros.

Se inauguró el Espacio para la
Memoria Padre "Pancho" Soares en Tigre
Fue concebido en articulación con la comunidad y la empresa constructora Brickell, y está destinado a la recordación del
trabajo y memoria del sacerdote. El acto contó con una misa presidida por el presidente de la Conferencia Episcopal Argen-
tina, Monseñor Oscar Ojea, y el padre Néstor Cruz "Nepi" García. Estuvieron además el intendente Julio Zamora y la
concejala Gisela Zamora, entre otros.
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Volnovich:
"Digitalizamos la

mayoria de los trámites
de PAMI y el uso de las
plataformas aumentó de

manera exponencial"
La Dirección Ejecutiva de PAMI informó que el uso

de las plataformas digitales de la obra social que permiten
hacer la mayoría de los trámites que antes se hacían de mane-
ra presencial aumentó de manera exponencial, lo que se expli-
ca porque las personas mayores pudieron empoderarse de
esta herramienta, que ayudó a garantizar el distanciamiento
físico.

"El uso de la tecnología cobró una especial relevan-
cia a la hora de cumplir las normas de distanciamiento social
pero además nos permitió continuar desarrollando la rela-
ción con las personas afiliadas", dijo la titular de PAMI, Luana
Volnovich.

Para la funcionaria, además del aspecto práctico que
significó la digitalización de los trámites, "se trata de
empoderar a las y los adultos mayores para fortalecer su
autonomía como ciudadanas y ciudadanos. Uno de los ejes
de nuestra gestión es combatir el viejismo y los prejuicios
que operan sobre las personas mayores; y esta política de
PAMI va en ese sentido".

Dos de los principales hitos en la digitalización del
organismo fueron la instrumentación de la Receta Electróni-
ca, que garantizó que las personas afiliadas tengan acceso a
sus medicamentos sin la necesidad de asistir al consultorio,
y así reducir el riesgo de contagio, y la puesta en marcha de
la plataforma de telemedicina.

Al principio de la pandemia, se puso en marcha PAMI

Digital, una herramienta que permitió automatizar y digitalizar
en tiempo récord trámites que requerían de atención presen-
cial. De esa manera, la presencia de los afiliados en las sedes
del instituto se redujo en casi un 75%.

Antes del inicio del confinamiento en los primeros
meses de 2020, se recibían pedidos y demandas de 30 mil
personas afiliadas de forma diaria en las sedes de todo el
país. Gracias a la implementación de PAMI Digital esas con-
sultas pasaron a ser 8 mil. Además, a partir de este nuevo
instrumento, la afiliación se puede realizar de forma 100%
digital desde la comodidad del hogar.

Para ampliar la relación con los afiliados, además de
Facebook y Twitter, PAMI abrió Instagram: instagram.com/
pami.org.ar/, un espacio intergeneracional que busca llegar a
públicos más jóvenes con todos los servicios digitales que
tiene la obra social.

Además, el organismo dio continuidad a la platafor-
ma educativa UPAMI (https://comunidad.pami.org.ar/
talleresycursos/inicio) bajo la modalidad virtual de manera
de no interrumpir el acceso a los cursos y talleres gratuitos
que brinda PAMI junto a universidades públicas de todo el
país. Para llevar adelante esta propuesta, que comprende
más de 5.900 talleres y 850 cursos que se dictan en convenio
con 50 facultades de todo el territorio nacional, PAMI capa-
citó a más de 10.000 talleristas en buentrato hacia las perso-
nas mayores.

En ese sentido, el instituto también creó la plataforma
Comunidad PAMI, un sitio diseñado para generar espacios
de entretenimiento y formación de manera virtual con el obje-
tivo de mantener activa la socialización de las personas afi-
liadas durante la pandemia. Allí, uno de los cursos que se
dictan es el de formación en el uso de internet para todas las
personas mayores.

La implementación de políticas para digitalizar los trá-
mites y el impulso de espacios de formación y recreación
convergen en dos de los ejes estratégicos de la obra social
que buscan facilitar el acceso a los servicios a través de
nuevas tecnologías y promover el envejecimiento activo y
saludable en comunidad.

PAMI habilitó una línea gratuita exclusiva para con-
sultas acerca del Covid-19: 138 - opción 9.

El Ing. Martín D'Elía, graduado y docente de Diseño
Naval Asistido, Embarcaciones Deportivas y Embarcacio-
nes Veloces de la carrera de Ingeniería Naval de la UTNBA,
obtuvo el Sello del Buen Diseño argentino otorgado por el

Ministerio de Desarrollo Productivo de la Nación, por la
embarcación deportiva Canestrari 280 Crossover.

"Este modelo lo desarrollamos a partir del año pasado
y llevó un proceso de diseño por computadora en 3D. Efec-
tuamos toda la diagramación, la ergonomía, se hacen partes
pequeñas del barco a escala para ver cómo resultan los espa-
cios, los lugares que tiene la embarcación. Y una vez defini-
do el diseño, se encara el desarrollo de las matricerías para
realizar la construcción. Estos barcos están hechos en plás-
tico y llevan todo un diseño de matricerías", explicó el Ing.
D'Elía.

El Ing. D'Elía se desempeña como Director de Inge-
niería en el astillero Canestrari, y desarrolló el diseño con el
apoyo de Daniel Canestrari, quien "aportó muchas ideas y
particularidades sobre la característica del diseño".

Una de las características del diseño, destacadas por
el jurado, fue el uso de software de última generación en
diseño, especializado en arquitectura naval, con el que a par-
tir de un modelado 3D se construyeron las matrices a través
de un sistema de fresado a gran escala.

El Profesor D'Elía aseguró que esas tecnologías son,
además, las que utilizan sus alumnos en la Facultad: "en
Diseño Naval Asistido vemos el diseño de cascos y todo lo
que son los cálculos de arquitectura naval, a través del dise-
ño en software 3D. Y en otra materia que doy en sexto año,
que es 'Proyecto de Embarcaciones Deportivas', es donde
hacemos proyectos de este tipo de barcos donde general-
mente los alumnos desarrollan con herramientas como pue-
de ser solidwork u otras que uno tiene, para hacer bocetos y
diseños 3D de barcos deportivos".

"Los alumnos ven diseño tridimensional y, sobre todo
una particularidad que tienen este tipo de embarcaciones,
que es la ergonomía, el espacio interior para que uno pueda
tener comodidad a bordo. En espacio chiquito uno tiene que
aprovechar al máximo los huecos que genera para poder te-
ner una mejor habitabilidad a bordo", explicó el Ing. D'Elía.

El graduado y docente de la Facultad consideró, ade-
más, que el premio es muy importante también para que sus
alumnos puedan "valorar con esto los nuevos contenidos
que se incorporaron a la carrera con el nuevo plan de estu-

Docente de la UTN Buenos Aires
fue premiado por el diseño

de una embarcación
El Ing. Martín D'Elía, graduado y docente de la Facultad obtuvo el Sello de Buen Diseño argentino por el desarro-
llo de una embarcación deportiva.

dios en la UTN, y que hacen
un diferencial con respecto a
otras universidades. Hacen
que el día de mañana puedan
desarrollarse con más cono-
cimientos en este campo, que
año tras año requieren más
tecnificación. En ese sentido
la UTN marca un poco la di-
ferencia".

El Diseño
La embarcación ganado-

ra tiene 8,60 mts de eslora y
2,60 mts de manga, con un calado aproximado de 0.65 mts.
(Sección Media con motor y combustible) y 0.80 mts. (Sec-
ción Media a Plena Carga) y capacidad para 8 personas; el
motor tiene una potencia de 350 Hp y una velocidad máxima
estimada en 35 nudos con carga máxima o 40 nudos con
carga mínima.

"Creo que lo que hizo que mi diseño ganara el sello
del buen diseño fue el uso de nuevas tecnologías en el dise-
ño 3D de embarcaciones, que es algo que no es muy habi-
tual. Esa fue una mirada muy interesante. Y por otro lado, el
diseño en sí. Porque es muy actual, con un concepto total-
mente distinto al de las clásicas embarcaciones que uno está
acostumbrado. Es una embarcación grande, de porte medio,
que tiene determinadas características como una proa abier-
ta, algo que no es común, donde se puede poner una mesa en
la que seis personas se pueden sentar cómodamente", deta-
lló D'Elía.

"Y, además, sigue teniendo una habitabilidad interior
de cabina, de baño, de camarote, lo cual hace que se pueda
aprovechar mucho más la cubierta, toda la superficie. Gene-
ralmente en los barcos tradicionales la proa se pierde porque
es cerrada en la parte delantera, entonces es un lugar que no
se usa. En este caso lo hicimos todo abierto, con un pasillo
por un costado, lo cual también es algo novedoso. Por prime-
ra vez nos arriesgamos a hacer una embarcación asimétrica,
que tiene un pasillo por un costado y por el otro no, con lo
cual rompemos el esquema tradicional de que el barco tiene
que ser simétrico.  Eso se sumó a que en época de pandemia
nosotros hicimos mucho hincapié en el uso del espacio al
aire libre".

La Distinción
El Sello de Buen Diseño argentino es una distinción

que otorga el Ministerio de Desarrollo Productivo de la Na-
ción a los productos de industria nacional que se destacan
por su innovación, por su apuesta a la producción local, por
su posicionamiento en el mercado y por su calidad de dise-
ño.

La distinción se otorga a cinco categorías: productos
para la industria y transporte; equipamiento; productos para
el hogar, la oficina y recreación; indumentaria, calzado y ac-
cesorios; y comunicación estratégica.

Cómo tramitar el
Certificado Único de

Discapacidad en Tigre
Los vecinos interesados deben contar con estudios de
los últimos 6 meses donde se describa el tipo de
discapacidad, DNI con domicilio en el distrito, resumen
de la historia clínica con firma y sello del médico espe-
cialista; y planilla según diagnóstico también firmada
por el profesional.

Para tramitar el Certificado Único de Discapacidad en el
Municipio de Tigre, los vecinos deben contar con estudios de los

últimos 6 meses donde se describa el tipo de discapacidad, DNI con
domicilio en el distrito, planilla según diagnóstico e historia clínica,
ambas con firma y sello del médico especialista. A fin de realizar la
gestión, pueden acercarse a:
- Centro de Rehabilitación Frida Kahlo - Av. Hipólito Yrigoyen al
1400 entre Ramón Castilla y O'Higgins, General Pacheco.
- Centro de Atención al Vecino - Lisandro de la Torre al 2500,
Troncos del Talar.
-CAFyS de Benavídez - Alvear, esquina Marabotto.
-CAFyS de Don Torcuato - Arata, esquina España.
-CAFyS de Dique Luján - 12 de Octubre 943, esquina. 9 de Julio.

El concepto de discapacidad está basado en la
disfuncionalidad que puede generar el impacto de una enfermedad
en las actividades cotidianas de las personas. Se evalúan 5 tipos:
auditiva, visual, visceral, física y mental.

Para más información visitar el sitio https://www.tigre.gob.ar/
tramites/cud o contactarse al 15 3113 1759, o vía correo electrónico
a la dirección discapacidad@tigre.gob.ar.
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Respuesta a nota sobre
tierras en Remero

de junio 2021
Quizás se debería hacer un poco de historia de una parte de

la ciudad de Tigre. A principios del siglo 20, un grupo de vecinos
nativos crearon el que hoy se llama Club A. Tigre; corría el 2 de
agosto de 1902 en su centro mismo de la avenida hoy Cazón, a
escasos metros del río, esto paso hace casi 120 años.

Con el esfuerzo de esa muchachada el club fue creciendo
lentamente, tuvieron su cancha y después su trasladó a orillas del
Reconquista, conocida en esa época x la cancha del lechero ahogado.
Esto ayudo que ciudadanos argentinos de otros lugares de a poco
vayan descubriendo esta ciudad y su hermoso delta.

Por esas cosas de la vida, en esas primeras décadas del siglo
20, llegar hasta Tigre era toda una odisea, presionado debió mudar
su estadio a Victoria comprándoles el predio a las monjas del insti-
tuto San Luis. Pero el club tiene su ADN en la ciudad homónima y
fue así que compro la vieja casona histórica en un lugar muy simbó-
lico de la ciudad.

Hasta la década del 80 nunca había tenido alguna ayuda de
las entidades políticas, pero fue en ese entonces la Municipalidad
de San Fernando quien le cediera unas hectáreas en la ruta 202 frente
al frigorífico Cocarsa. El lugar en ese entonces no era lo mejor tanto
en seguridad como para la salud, el olor que emanaba tanto del
frigorífico como de la planta química de enfrente a la estación
Bancalari, no hacia apto ese lugar para la práctica deportiva, suma-
do que lo que el club hacia en materia edilicia, era robado y terminó
con  el asesinato de la persona encargada del lugar. Finalmente la
institución devolvió esas tierras al municipio.

Para peor, un negligente empresario náutico, presidente del
club, provocó un juicio multimillonario cuando no debió serlo, que
terminó en manos de un sindicato la perdida de la sede (Lavalle y
Libertador, Tigre), único club que un sindicato le hizo perder gran
parte de su patrimonio.

Acá vale recordar a la sociedad que mientras tuvo la sede el
club, la cedió para albergar a muchos evacuados durante inundacio-
nes y lo mismo hizo con el salón que disponía en Victoria. El pobre
Club A. Tigre siguió así hasta comenzado este siglo que le cedieron
4 hectáreas en Rincón, pero no fue gratis, fue a cambio del bingo que
la provincia le había otorgado condición indispensable para que hoy
la ciudad tenga su casino y otras obras efectuadas en la ciudad,
pero... esas tierras no eran de la municipalidad como se creía y le
rebataron 2 de las 4 hectáreas.

Hoy hay unas hectáreas en disputa, en la zona de Remeros,
pero la política y los anticlub quieren impedir que le otorguen parte
de esas tierras que el club las necesita para desarrollarse en futbol y
sus inferiores, esas inferiores que desde su creación saco a cientos
de miles de chicos de la calle y dentro de sus posibilidades les
proporcionó y continua haciéndolo, alimentos, ropa, asistencia
medica y hacerlos estudiar, o sea Tigre cumplió y cumple una fun-
ción social muy importante.

El espacio en disputa es amplio, da lugar para hacer varias
cosas, como un espacio público, como un polo deportivo con otras
instituciones, de rugby, de remo y porque no una universidad, un
amplio predio abierto a la comunidad, no pretendemos ser sectarios
sino que el club más antiguo y grande por su gente y que lleva el
nombre orgulloso de la ciudad pueda por fin tener su lugar.

Hoy tienen obstáculo con el Club A. Tigre, pero con el
correr de los años no hubo problemas de darles tierras a otros clubes
no centenarios y que en casos su origen no fueron tigrense, algo que
me parece correcto por la función que cumplen los clubes, hoy
buscan el apoyo vecinal en contra de la institución, vecino que en
una gran parte son adoptivos de la ciudad y no originarios como
fueron los que siempre estuvieron junto al club incluidos los isle-
ños.

Todos los clubes de AFA se desarrollaron gracias a la ayuda
política, municipal o provincial, Tigre es la excepción.

Salvando la distancia hay ciudades que no serían igual sin su
club representativo, hoy cuando se habla de Tigre ciudad, muchos
lo relacionan con el club y viceversa. Cuántos argentinos conocen la
localidad de Tigre aprovechando cuando venían ver a su club? x
ejemplo creen que la Boca sería lo mismo sin Boca Junior? El Club
A. Tigre guste a quien le guste es sinónimo de Tigre, es su ADN y la
gente de la zona norte aunque no viva en el partido nos sentimos
parte de él.

Alberto J. Salguero
DNI 11.618.986

Carta de Lectores

Tigre: inscripciones
abiertas para los
cursos gratuitos

de RCP
En el marco del programa "Tigre Cuida Tu Corazón", el
gobierno local invita a la comunidad a participar en las
capacitaciones de Reanimación Cardiopulmonar (RCP)
en el Hospital Materno Infantil "Florencio Escardó".
Serán todos los martes y viernes de agosto a las 18 hs.
Inscripciones a través del e-mail set@tigre.gob.ar o
Whatsapp 11 3544 5169.

Durante agosto, los martes y viernes a las 18 hs el Munici-
pio de Tigre brindará capacitaciones de Reanimación
Cardiopulmonar para toda la comunidad en el Hospital Materno
Infantil "Florencio Escardó", ubicado en Carlos de Alvear 1666,
centro de la ciudad. Inscripciones por Whatsapp al 11 3544 5169 o

a través de set@tigre.gob.ar. Los cupos son limitados.
La propuesta se enmarca en el programa "Tigre Cuida tu

Corazón". A través de esta iniciativa vecinos, turistas, comercian-
tes, empleados municipales y personal de otras entidades tienen
acceso a las instrucciones de RCP. Son más de 10.000 vecinos los
que han participado de las clases abiertas y gratuitas de 45 minutos,
dictadas por el Servicio de Emergencias Tigre (SET).

Indicadores de movimiento económi-
co en los primeros meses del año

Saliendo del
balance en rojo

Con el mejoramiento de las condiciones sanitarias, al-
gunos sectores productivos comenzaron a moverse
positivamente. Cooperativas, pequeñas y medianas
empresas necesitan más instrumentos para superar la
catástrofe macrista.

Todos los trabajadores argentinos saben que la polí-
tica económica implementada por mauricio Macri tuvo como
meta rebajar sueldos y jubilaciones y elevar el precio de los
alimentos y servicios. De esta manera, el poder adquisitivo
de las mayorías quedó pulverizado: todos de alguna forma
tuvieron que achicarse porque el "sobreconsumo", según el
economista González fraga, "le hizo creer a un empleado me-
dio que su sueldo servía para comprar celulares, plasmas,
autos, motos e irse al exterior".

Así, sin miramiento alguno, vomitaron su odio al pue-
blo argentino ante cada micrófono sostenido por manos ser-
viles.

El trabajo sistemático iniciado por Néstor Kirchner en
2003 para restaurar la economía nacional y con ella la vida y
proyectos de los argentinos, fue resquebrajada en pocos
meses por los mejores discípulos del consenso de Washing-
ton.

El gobierno actual debe buscar soluciones para la cri-
sis provocada por el desastre económico causado por los
piratas macristas y por la pandemia de Covid 19.

"Hay que recuperar los 4 años macristas, perdidos
para el sector industrial. No hubo estrategia para sostener
un sector productivo que pudiera dar un salto para exportar
y generar divisas. Al contrario, muchísimas empresas se vie-
ron obligadas a cerrar porque el mercado interno se redujo.
Entonces, si no se puede vender al mercado interno, menos
se va a exportar", dijo el economista Nicolás Pertierra, del
Centro de Estudios Económicos y Sociales Scalabrini Ortiz.

Ahora, sostuvo Pertierra, hay que dar ese salto, apun-
tando a algunas industrias, por ejemplo, la informática: "Ahí
hay muchas capacidades y por el tipo de cambio, es muy
competitivo exportar".

Efectivamente, la economía del cono-
cimiento es el 3° complejo exportador,
tiene pleno empleo y le cuesta encon-
trar trabajadores. La industria del soft-
ware es un sector que tiene 15.000 pues-
tos de trabajo sin cubrir. Para la capaci-
tación de recursos humanos, el Minis-
terio de Desarrollo Productivo
implementó un programa de capacita-
ción.
Para aumentar el empleo registrado y la

capacidad productiva de pequeñas em-
presas y cooperativas que tienen sus
balances en rojo, desde el gobierno
macrista, y por lo tanto no acceden al
crédito bancario, el Centro de Estudios
Económicos y Sociales Scalabrini Ortiz

propone los microcréditos: "La escala actual de los
microcréditos es muy limitada. Nosotros lo estamos pensan-
do para una cooperativa de 5 a 15 personas, que puede tener
un capital de unos millones de pesos, entonces se necesita
financiarle un millón de pesos. Para estos casos se puede
hacer un programa que gestione directamente el Inaes".

El economista insistió en que la clave es superar los
filtros bancarios, porque "si no, es muy poco el universo del
sector productivo que califica para un crédito".

Despegando
Si bien todavía no hay números contundentes en crea-

ción de empleo registrado y de ampliación de capacidad pro-
ductiva, en mayo, junio y julio hubo mayor consumo eléctri-
co en el sector productivo y el IVA recaudado por las tran-
sacciones de importación-exportación aumentó un 32% res-
pecto a 2019. El empleo joven es el que más preocupa, ya que
hay alrededor de 700.000 jóvenes desocupados. El gobierno
puso en marcha el programa Empleo Joven que consiste en
financiar un porcentaje del salario a pequeñas y medianas
empresas, reduciendo además las contribuciones patronales
por un año.

Por otro lado, la venta de materiales para construc-
ción, en los primeros 6 meses del año, aumentó un 62,9% en
comparación con el mismo período de 2020.

También la venta de autos 0 kilómetro, en los 7 prime-
ros meses del año, acumuló un aumento de 32,2% en relación
al mismo período de 2020. Esto significa un patentamiento de
243.068 unidades, lo que anticipa una previsión de ventas a
diciembre de 400.000 unidades.

Asimismo, repuntó la transferencia de autos usados:
en junio, 142.000 autos, lo que significa un incremento del
11% respecto al mismo mes del año pasado.

En cuanto a las razones de mayores ventas, los espe-
cialistas indican que se va viendo una normalización de los
precios y, además, influye la flexibilización de las medidas
sanitarias. Los concesionarios destacan, también, que están
creciendo exponencialmente las consultas sobre planes 0
kilómetro.

Si bien las comparaciones con el 2020 no son las que
más gustan a los economistas porque, dado el aislamiento
obligatorio, los valores estuvieron muy distorsionados, las
cámaras empresariales están empezando a respirar. Para que
los números se sostengan y crezcan, no sólo son necesarios
programas económicos, sino también que la población
maximice los cuidados para volver a la actividad social y
laboral, cuanto antes y en las mejores condiciones posibles.

Por Mónica Carinchi
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La diabetes tipo 2, generalmente adquirida en la
edad adulta, es una enfermedad silenciosa, traicionera,

progresiva y recidivante, que altera por completo la cali-
dad de vida. Multiplica por cinco el riesgo de padecer una
insuficiencia cardíaca, genera daños en las arterias y en
el sistema nervioso, promueve la hipertensión arterial y la
insuficiencia renal (la mitad de los diabéticos la padece en
algún grado) y puede ocasionar otras graves complica-
ciones la retinopatía diabética y la ulceración rápida de
heridas en los pies.

La idea más común sobre la diabetes es que se
trata del aumento del azúcar en la sangre por la falta de
insulina, la hormona con la que el páncreas controla la
glucosa. Pero según el doctor Jean Yves Le Goff, eminen-
te médico y neurocientífico francés especialista en el tra-
tamiento de trastornos de la nutrición, esta idea no sólo
no es exacta, sino que puede ser contraproducente: lo que
hay en el organismo cuando la diabetes se genera es un
exceso de insulina, lo que tiende a hacer que aumente la
grasa corporal, se altere el metabolismo y se consolide la
enfermedad. Por eso, sostuvo, "la mejor forma de contro-
lar la diabetes es tratar la obesidad".

En una videoconferencia internacional organizada
por Ysonut Academy, la plataforma de e-learning de Labo-
ratorios Ysonut, Le Goff explicó, en detalle y en base a
estudios clínicos y poblacionales realizados en Europa,
los mecanismos que generan la diabetes, la importancia
de entender los riesgos y la oportunidad de tratamiento
que representa el estado de prediabetes, y las alternativas
más eficaces de tratamiento actual.

El verdadero origen de la diabetes
El proceso que lleva a la diabetes tipo 2 por lo general

tarda años en generarse y está íntimamente relacionado con
la obesidad y el sedentarismo, como el común de las enfer-
medades crónicas no transmisibles (cardiovasculares, insu-
ficiencia renal, hipertensión arterial y otras). Le Goff explicó
que el 72% de las personas con diabetes tienen exceso de

grasa abdominal, medida en el perímetro de cintura.
Por eso, normalmente el control de la glucosa y los

niveles de insulina ya están alterados antes de que se decla-
re la diabetes, en lo que se conoce como prediabetes. La
prediabetes incrementa 6,8 veces el riesgo de llegar a la dia-
betes, y a su vez la obesidad representa un riesgo 4,9 veces
mayor de ser diabético que en las personas no obesas. En
consecuencia, la combinación de obesidad más prediabetes
multiplica por 17,4 el riesgo de llegar a la diabetes
insulinodependiente, según las estadísticas mostradas por
el especialista.

En este sentido, precisó, el verdadero problema no es
el peso (que puede ser alto en personas robustas y de con-
textura magra) o el índice de masa corporal (que se calcula
como el peso en kilos dividido por el cuadrado de la altura en
metros) sino el exceso de grasa visceral o abdominal, que
actúa como una glándula de secreción interna, originando
durante este período de prediabetes el trastorno conocido
como síndrome metabólico o síndrome de resistencia a la
insulina.

"La grasa acumulada en la barriga en poco tiempo se
volverá extraño a nuestro organismo, por lo que el organis-
mo responde con una reacción inflamatoria, como sucede
cuando tenemos una espina clavada en el dedo; y esa reac-
ción", explica el doctor Le Goff, "se multiplica con los kilos"
de grasa visceral.

Esa inflamación va a hacer que el organismo necesite
cada vez más insulina para poder reducir los mismos niveles
de azúcar. Ese exceso de insulina liberada por el páncreas
captura el exceso de glucosa presente en la sangre y la trans-
porta al hígado, pero también a las propias células adiposas,
que la transforman químicamente para almacenarla como par-
te de su reserva grasa. "El exceso de insulina tiende a incre-

mentar la grasa visceral, y eso es lo que sucede cuando se
trata a la persona con diabetes con medicamentos que esti-
mulan la producción de insulina", explicó Le Goff, quien fun-
damentó así lo que considera la clave: tratar la obesidad.

La vía eficaz
Sobre la base de estudios poblacionales realizados

sobre más de medio millón de personas, Le Goff mostró que
el índice de mortalidad en personas con diabetes aumenta
con el perímetro de cintura. En el caso de los varones, la
curva es drástica entre los 70cm de perímetro de cintura (con
riesgo muy bajo) y los 125cm, especialmente cuanto mayor
es la relación entre éste y el perímetro de cadera: "Tener ese
contorno de cintura y un trasero pequeño es una catástro-
fe", resumió.

La obesidad abdominal es la más peligrosa porque es
allí donde la grasa pasa a formar parte de las células adiposas
que generan los procesos que llevan al trastorno metabólico,
y en este sentido la contextura típica del varón, que acumula
más grasa en el vientre y menos en la cadera, parece hacerlo
más vulnerable. Sin embargo, los estudios muestran que en
las mujeres el riesgo de la obesidad abdominal es aún mayor,
porque aparece con perímetros de cintura de 80cm.

"Tras una larga experiencia en torno a la diabetología,
podemos afirmar que la nutrición y la micronutrición pueden
convertirse en una herramienta terapéutica y decisiva para el
tratamiento de la diabetes", sentenció Le Goff al comenzar su
masterclass. Además, el catedrático aseguró que, para este
tipo de pacientes y para todo el sector de la medicina, la
nutrición debe ser una herramienta para mejorar la calidad de
vida de los pacientes.

La clave para la reducción de este factor de riesgo y el
control de la diabetes es un tratamiento médico que permita
una reducción rápida, sostenida y duradera de peso a expen-
sas de la grasa abdominal, y no de la masa magra del cuerpo.
Las dietas cetogénicas, basadas en la reducción drástica de
la ingesta de calorías, con aporte de proteínas para que la
pérdida de peso no se dé a expensas de la masa muscular,
son un tratamiento muy efectivo que debe realizarse bajo
estricto control médico.

En estos tratamientos, la actividad física - siempre

"La mejor forma de controlar la
diabetes es tratar la obesidad"

"Cuando hace unas décadas se descubrió que la diabetes estaba estrechamente relacionada con la obesidad,
había en el mundo poco más de 30 millones de personas con diagnóstico de diabetes. Hoy se sabe que esta
condición - uno de los factores de riesgo más peligrosos para la salud - afecta a más de 400 millones de personas,
y que tratar la obesidad permite prevenirla y/o controlarla", lo afirmó el prestigioso médico francés Jean Yves Le
Goff durante una clase maestra de la Ysonut Academy.

estrictamente supervisada bajo un programa personalizado
y paulatino - no sólo cumple la función de romper con el
sedentarismo, que es otro factor de riesgo. Normalmente el
organismo toma energía del azúcar. Pero al no disponer de
carbohidratos, recurre directamente a las reservas grasas.
Este proceso, conocido como cetosis, produce una rápida
reducción del tejido adiposo, manteniendo la masa muscular.

El doctor Le Goff, por su parte, hizo hincapié en la
importancia del monitoreo constante de los niveles de glu-
cosa para todos los pacientes con prediabetes y diabetes, y
recordó que la reducción y el control que se logran con los
tratamientos son temporales, y nadie debe dejar de cuidarse
y perder de vista esta condición.

Acerca de Laboratorios Ysonut
Fundado en 1994 en Francia, con más de 25 años de

experiencia en el campo de la nutrición y salud, se especializa
en el desarrollo de programas nutricionales con aval científi-
co para promover y mejorar la calidad de vida de las perso-
nas.

En la actualidad, la compañía, cuenta con una fuerte
presencia internacional, está presente con filiales en más de
16 países de Europa y Latinoamérica, así como miles de médi-
cos prescriptores y más de un millón de pacientes tratados.

En la Argentina, inició sus actividades en 2009, con-
tando actualmente, en todo el país, con cerca de 1.000 profe-
sionales especializados prescriptores, médicos y licenciados
en nutrición.

Con el fin de garantizar el cuidado global del paciente,
su programa Rythmonutrition® que aplica los datos científi-
cos de la Cronobiología al ámbito de la Nutrición, incluye
complementos nutricionales: Protéifine® (amplia gama de
productos proteicos de alto valor biológico para el control
del peso. Más de 50 referencias con gran variedad de sabo-
res y texturas) e Inovance® (7 familias de complementos
alimenticios, diseñados específicamente para conseguir un
resultado clínico). Son formulaciones a medida para garanti-
zar y maximizar la eficacia del tratamiento, con certificación y
garantía de calidad. Para mayor información, visitar:
www.ysonut.com.ar

La Comuna de Tigre
retoma los controles
oftalmológicos para

adultos mayores
Durante el procedimiento los vecinos pueden acceder
a una evaluación médica para detectar patologías y de-
terminar la graduación para los lentes en caso de
necesitarlos. La primera edición del 2021 fue en el Cen-
tro de Jubilados y Pensionados "Juntos por los Tron-
cos" en Troncos del Talar, como parte de las políticas
que se están retomando en el marco de la pandemia.

El Municipio de Tigre retomó los operativos de con-
trol oftalmológico para adultos mayores del 2021, en el Cen-
tro de Jubilados y Pensionados "Juntos por los Troncos" de
Troncos del Talar. Durante el procedimiento los vecinos pu-
dieron acceder a una evaluación médica para detectar pato-
logías, y determinar la graduación para los lentes en caso de
necesitarlos.

La jornada, que se realizó como parte de las políticas
que retoma el Municipio en el marco de la pandemia de Covid-
19, se llevó a cabo cumpliendo con todos los protocolos
sanitarios y garantizando la distancia social con un sistema
de turnos previos, espaciados cada 15 minutos.

Durante el año, equipos municipales recorrieron cen-
tros de jubilados, instituciones y polideportivos de todas las
localidades de Tigre para inscribir a los adultos mayores en
el plan provincial de vacunación y, de esta manera, asegurar
su salud para poder realizar nuevamente operativos presen-
ciales.

Las evaluaciones fueron realizadas por el equipo de
oftalmología del Municipio. Aquellos a quienes se les detec-
tó alguna patología fueron derivados al Hospital
Oftalmológico "Dr. Ramón Carrillo" para su atención.

Para más información contactarse con el área de Adul-
tos Mayores a través de su red social, Facebook: Adultos
Mayores TIGRE.
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El intendente Julio Zamora participó de la inaugu-
ración de una nueva muestra en el Museo de Arte Tigre
(MAT), integrada por más de 181 cuadros donados por
el coleccionista e ingeniero, Carlos Franck. Entre ellos,
en su mayoría figurativos del siglo XX, hay trabajos de
paisajes de Tigre y todo el país, como también retratos y
naturalezas muertas, de autores consagrados de diversas
escuelas del arte argentino como Antonio Berni, Florencio
Molina Campos y Benito Quinquela Martín.

"Estamos muy contentos de haber recibido esta
donación de Carlos Frank, con varias obras de arte ar-
gentino que complementan la colección privilegiada que
tiene el MAT. Creaciones como las de Soldi, Berni, el
Grupo Espartaco y Molina Campos son de primer nivel y
conforman una colección que realmente todos los veci-
nos de Tigre y los turistas van a poder disfrutar", sostu-
vo Zamora.

Y agregó: "El hecho de que un donante de tanto
prestigio en el mundo del arte haya puesto los ojos aquí
habla muy bien de la gestión de este espacio que lleva
adelante Graciela Arbolave, una restauradora que durante
estos años fue realizando la tarea de mantener el legado
del ex-intendente Ricardo Ubieto y de hacer que este mu-
seo siga siendo una referencia cultural en la Argentina".

En enero de este año, el intendente Julio Zamora
recibió en su despacho al coleccionista Carlos Franck,
quien formalizó la contribución de trabajos al emblemáti-
co espacio cultural de la ciudad. En la colección, el públi-
co también podrá descubrir prestigiosas obras de artistas
como: Gramajo Gutiérrez, Lía Correa Morales, Leonie
Matthis, Miguel Viladrich, Norah Borges, Jorge Diciervo,
Guillermo Roux, Ricardo Carpani, Raquel Forner,
McEntyre, entre otros.

"El Municipio de Tigre tiene en este museo algo
extraordinario que va a permitir a los visitantes apreciar

El Municipio de Tigre lanzó
el programa Lenguas

y Culturas de los
Pueblos Originarios

En el marco del Día Internacional de los Pueblos Indí-
genas, la gestión local impulsa la iniciativa con la pre-
sentación del taller "Lengua y Cultura Guaraní". Se lle-
vará adelante en modalidad virtual, con encuentros se-
manales de 90 minutos hasta fin de año.

El Municipio de Tigre lanzó el programa Lenguas y Cultu-
ras de los Pueblos Originarios con la presentación del taller "Lengua
y Cultura Guaraní". La iniciativa tiene por objetivo fortalecer los
idiomas nativos, promoviendo los derechos lingüísticos de las co-
munidades originarias. El ciclo se llevará adelante en modalidad
virtual con encuentros semanales de 90 minutos de duración, que se
extenderán hasta fin de año. Los interesados pueden inscribirse a
través del link https://forms.gle/5rpGWaoGRgxLhJtx6.

Al respecto, la subsecretaria de Derechos Humanos y Ju-
ventud, Natalia Reynoso comentó: "Este programa continúa la línea
que venimos trabajando en el Municipio dando respuesta a deman-
das de las comunidades de Pueblos Originarios. Entendemos a las
lenguas indígenas como fuente de valores culturales y de patrimonio
histórico. Son las voces que trazaron nuestro territorio y que histó-
ricamente se quisieron silenciar".

Además de esta propuesta, la gestión local realizará dife-
rentes acciones en conjunto con las comunidades originarias de la
zona, interviniendo el espacio urbano del distrito para visibilizar la
temática.

Para más información contactarse con el área a través de su
página de Facebook: Derechos Humanos Tigre o vía correo electró-
nico a la dirección direcciongralderechoshumanos@tigre.gob.ar.

estas obras que com-
plementan una colec-
ción espectacular
que ya tiene. La ver-
dad es que no quería
que se pierdan estas
obras porque si se
venden, se pierde la
historia y la armonía
que uno buscó en lo
que fue comprando.
Yo buscaba un mu-
seo que supiese que
el día de mañana iba
a mantener la colec-
ción e iba a saber
aprovecharla. Estuve
yendo a varios luga-
res, muchos abando-
nados y sin manteni-
miento, pero en el
MAT encontré todo
muy bien mantenido,
utilizado y aprove-

chado. Tienen un staff creativo muy profesional e idóneo
que no se encuentra fácilmente", expresó Franck.

Durante el evento, las autoridades recorrieron la
muestra y conocieron las diversas piezas que la compo-
nen. Posteriormente, el jefe comunal entregó a Franck
una llave simbólica del Municipio de Tigre, en agradeci-
miento por su invaluable aporte al patrimonio cultural del
MAT. Se leyó una carta de adhesión del Dr. Juan
Cambiaso, experto en arte y coleccionismo, quien desta-
có la importancia del gesto de Franck y la calidad de las
obras. También adhirieron los peritos Sonia Decker y
Adrián Gualdoni Basualdo, que asesoraron en la catalo-
gación y peritaje de las obras.

La directora del MAT, Graciela Arbolave, afirmó:
"Este es un gesto destacable, poco frecuente, de mucha
generosidad y desprendimiento por parte de Carlos Franck.
Los visitantes se van a encontrar con un conjunto de más
de 180 obras de arte argentino, figurativo contemporá-
neo principalmente, con muchos autores que no integra-
ban el patrimonio y lo complentan. Además hay cuadros
más modernos, como los geométricos y algunos abs-
tractos. Esta acción reafirma al Municipio de Tigre y al
museo como un referente cultural de la Provincia de Bue-
nos Aires porque es una gran decisión que él nos haya
elegido; hubo una investigación previa, se asesoró y es-
tuvo meses entrevistándose con mucha gente para dar
con el lugar indicado para la donación".

El público puede visitar el MAT de forma presen-
cial bajo protocolos sanitarios los viernes, sábados, do-
mingos y feriados, de 15 a 17 hs, con reserva previa
disponible a través de la página web: www.mat.gob.ar.
Para mayor información sobre la muestra y el MAT co-
municarse por correo electrónico a
infomuseo@tigre.gob.ar o al 4512-4528 de lunes a vier-
nes, entre las 10 y las 15 hs.

En el MAT, Julio Zamora inauguró
una muestra con obras donadas

por el coleccionista Carlos Franck
El intendente participó de la apertura de la exhibición junto al reconocido ingeniero. Está integrada por más de
181 obras, entre las que se destacan paisajes del distrito y de todo el país, así como retratos y naturalezas
muertas de artistas argentinos consagrados como Antonio Berni, Quinquela Martín y Molina Campos.

De forma virtual, el
Municipio comenzó la

cátedra libre "Historia y
Patrimonio de Tigre"
El Municipio inició la cátedra libre y gratuita "Historia y

Patrimonio de Tigre". Se dicta de manera virtual desde el Centro
Universitario Tigre (CUT) e incluye 8 módulos, que buscan promo-
ver la investigación y la participación de la comunidad en temas
vinculados a la identidad cultural del distrito.

Entre los temas abordados se encuentran: habitantes primi-
tivos, Virreinato de Perú, reparto de tierras, historia del Pago y
Partido de Las Conchas, un repaso por las características y el apor-
te económico y productivo de cada localidad, la aparición de los
medios de transportes en la ciudad, y la reseña de los espacios
culturales del distrito, entre otras. Las unidades están a cargo de la
Profesora Mabel Trifaro y aportes del Licenciado en Historia, Martín
López.

Las clases están organizadas de manera que cada una es una
unidad en sí misma; los interesados se pueden sumar sin necesidad
de haber asistido a las anteriores. Cabe destacar que la modalidad de
cátedra libre existe en numerosas universidades como: Universidad
Nacional de La Plata, Universidad de Buenos Aires, San Juan Bosco
y la Universidad Nacional de San Antonio de Areco.

Quienes deseen acceder deben ser mayores de 18 años y
pueden hacerlo a través de cut@tigre.gob.ar. También pueden co-
municarse al 4512-4399 de lunes a viernes de 8 a 17.


